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П одл и нн о  свободная,
народная печать

Состоявшийся на днях в М о
скве Первый Всесоюзный съезд 
советских журналистов явился 
крупны м  событием в обществен, 
но-политической жизни нашей 
страны. Съезд прошел под знаком  
дальнейшего развития ленинских 
традиций партийности и массово, 
сти советской прессы, продемон
стрировал горячее стремление со. 
ветских журналистов с честью вы
полнять задания родной Комм у, 
нистической партии, отдать все 
силы великому делу борьбы за 
коммунизм.

Приветственное письмо Цент, 
рального Комитета К П С С  съезду 
журналистов, выступление това
рища Н . С. Хрущ ева на приеме 
советских журналистов в Кремле 
воодушевляют всех работников 
печати, миллионы ее активистов
— рабочих и сельских корреспон. 
центов, читателей.

Центральный Комитет партии в 
своем приветствии съезду под
черкнул возросшую роль совет, 
ской печати, выразил уважение и 
признательность труду наших 
журналистов. Печать у нас стала 
неотъемлемой частью духовной  
ж изни  народа, а советская ж урна
листика — важнейшей областью 
партийной и общественной дея. 
тельности.

Партия высоко ценит благород
ный труд советских журналистов
—  работников газет и  журналов, 
радио и телевидения, издательств 
и органов информации, —  играю , 
щ нх важную  1юль в историческом  
деле строительства коммунистиче. 
ского общества, в воспитании ново, 
го человека, в борьбе за мир во 
всем мире. Ж урналисты, говорит 
товарищ Н. С. Хрущ ев, «не только  
верные помощники, а буквально 
подручные нашей партии —  а к . 
тивные бойцы за ее великое дело. 
Почему подручные? Потому что 
вы действительно всегда у  партии 
под рукой. К а к  только какое-ни. 
будь решение надо разъяснить и 
осуществить, мы обращаемся к  
вам, и вы, ка к  самый верный 
приводной ремень, берете реше. 
нне партии и несете его в самую  
гущ у  нашего народа».

Партия и ее ленинский Цент
ральный Комитет вооружают на
ш у печать, всех ее работников 
ясным пониманием новых задач, 
которые предстоит решать совет
скому народу в период разверну
того строительства коммунизма.

Исторический X X I съезд КП С С  
определил главные задачи в пред
стоящем семилетии в области эко
номической, в области политиче. 
ской, в области идеологической, в 
области международных отноше. 
ний. Поставленные съездом зада- 

успешно претворяются вчи
жизнь. Страна хорошо начала се. 
милетку. Советский народ вдох
новенно трудится над тем, чтобы 
всесторонне развить производи, 
тельные силы своей Родины, до. 
стигнуть такого роста производ
ства, который позволил бы еде. 
лать решающий ш аг в создании 
материально-технической базы  
коммунизма, в обеспечении побе. 
ды СССР в мирном экономиче
ском соревновании с капиталисти
ческими странами.

Поступательное движение к  
коммунизму Предполагает не 
только достижение высокого  
уровня производительных сил, 
развитую экономику, но и  форми. 
рование нового человека, свобод, 
ного от пережитков прошлого, по. 
коммунистически относящегося к  
труду. М ы должны уж е сегодня 
воспитывать человека будущего, 
прививать людям навыки рабо
тать по-коммунистически. Отсюда 
очевидно гигантское возрастание 
в современных условиях роли 
.идеологической работы, роли пе. 
чати ка к  важнейшего средства 
идеологического воздействия на 
массы.

Советская печать, говорится в 
приветствии Ц К  К П С С  съезду 
журналистов, — подлинно свобод
ная и действительно народная 
печать. В  этом ее коренное отли
чие от буржуазной печати. Высо. 
кая марксистско-ленинская идей, 
ность, партийная принципиаль
ность, правдивость, боевой рево. 
люционный дух, непримиримость 
к  идейным шатаниям и  ревизио. 
низму снискали нашей печати ис
креннюю любовь трудящихся.

Идейные прислуж ники бурж уа
зии пытаются всячески затуше. 
вать действительное лицо капита. 
листичеекпй прессы к а к  орудия 
эксплуататорских классов, пред
ставляют ее якобы  ^независимой  
от классов и партий. Но идея 
беспартийности буржуазной печа
ти есть не что иное, ка к  искусно  
замаскированная ложь.

Свобода капиталистической пе. 
чати, ка к  указывал В. И . Ленин, 
состоит в том, что она куплена на 
99 процентов финансовыми маг
натами. Капитализм делал и де
лает из газет орудие наживы для 
богачей, орудие обмана и одура. 
чения трудящ ихся масс. Только  
социализм делает печать действи
тельно свободной и независимой 
от власти денежного мешка, толь
ко , в условиях социализма печать 
становится подлинным голосом 
общественности.

Благодаря усилиям Коммуни
стической партии у  нас создан 
новый тип газет, которые являют, 
ся могучим орудием просвещения 
масс и обучения их тому, ка к  
жить и строить свое хозяйство по- 
коммунистически. Наши газеты  
всегда и во всем следуют указа
ниям Коммунистической партии, 
ка к  выразительницы коренных  
интересов народа, они не только 
обращены к  народу, но и, делают
ся при его непосредственном уча. 
СТИВ.

В условиях советского строя 
издателем газет, журналов, книг  
является сам народ в лице раз
личных общественных организа
ций трудящихся. Этим опреде
ляется и коренное отличие содер. 
жания наших газет от буржуаз
ных. Ведущей темой наших газет 
и журналов является трудовая 
деятельность людей, их борьба за 
построение коммунистического об
щества. Темы коммунистического 
строительства и коммунистиче. 
ского воспитания, героического 
труда и высоких нравственных 
идеалов — главные темы нашей 
печати.

Советские газеты и журналы  
выступают страстными пропаган
дистами теории и политики Ком 
мунистической партии, активными  
организаторами масс на борьбу за 
претворение в ж изнь историче. 
ских решений X X I  съезда КП С С . 
Печать живет интересами народа, 
своего читателя — друга и совет
чика. Близость к  жизни, прочная 
связь с массами являются незыб. 
лемой традицией наших газет. 
Любое массовое движение, цен. 
ный почин получают быстрое рас
пространение через печать.

В  современных условиях, когда 
все шире развертывается всена
родное соревнование за успешное 
выполнение исторических реше. 
ний X X I съезда КП С С , еще более 
возрастает организующая роль 
газет. Советские журналисты  
помнят ленинский завет о том, 
что главной задачей прессы яв
ляется воспитание масс на живых, 
конкретны х примерах и образцах 
из всех областей жизни. Я рким  
примером последнего времени 
может служить распространение с 
помощью газет патриотического  
почина Валентины Гагановой 
буквально по всей стране.

Газеты «Заря Востока» и 
«Комунисти» горячо поддержали 
инициативу коллективов передо, 
вых предприятий Грузии, начав
ш их создавать за счет экономии  
республшганский фонд семилетки. 
Газета «Социалистический Дон
басс» провела массовый рабко. 
ровский рейд, посвященный ко 
ренному вопросу технического 
прогресса —  комплексной меха
низации и автоматизации произ
водственных процессов на пред, 
приятиях области, в котором при
няло участие около 2 0  тысяч че
ловек. Газета «Советская К у 
бань» выступила организатором и 
пропагандистом внедрения в крае 
опыта бригады кировоградского  
механизатора дважды Героя Со
циалистического Труда Александ
ра Гиталова по комплексной обра
ботке кукур узы .

Подобные примеры многочис
ленны, их можно найти в практи. 
ке большинства наших газет. Ус
пехи нашей печати несомненны. 
Но партия предостерегает совет
ских журналистов от зазнайства 
и самодовольства, справедливо 
указывает, что в газетах есть еще 
много серого, неинтересного, что 
нередко они проходят мимо важ . 
ных проблем коммунистического  
строительства, многим нашим 
журналистам не хватает профес
сионального мастерства.

Пусть кажды й редакционный  
коллектив и  кажды й журналист 
извлечет из этого практические 
выводы. Надо газету делать ра
зумно и готовить ее без спешки, 
по заранее обдуманному плану. 
Редакторы, журналисты  должны  
не только умело выбирать темы, 
но и^^подбирать опытных авторов, 
людей, знающих дело, чтобы все 
материалы печати были содержа
тельными, интересными.

Советская печать была, есть и 
будет самой правдивой и самой 
идейной печатью в мире. Партия  
призывает журналистов и впредь 
неустанно трудиться, чтобы наша 
печать была самой сильной, са- 
мой боевой печатью!

Первый Всесоюзный съезд 
журналистов от лица всех труж е
ников пера, которые, не щадя 
своих сил, работают на благо на
рода, заверил Центральный К о 
митет партии в том, что советские 
журналисты с честью оправдают 
высокое звание верных помощни
ков партии и впредь будут хранить 
и умножать ленинские традиции 
партийности и массовости совет
ской печати, отдавать все силы  
великому делу борьбы за комму
низм.

Пожелаем Союзу ж урнали. 
стов —  новфй творческой органи
зации советской интеллигенции—  
плодотворного труда во имя тор
жества коммунизма.

(Передовая «Правды» за 19 
ноября).

ВСТРЕЧ А А. И. М ИКОЯНА НА 
ИСЛАНДСКОМ  АЭРОДРОМ Е

РЕЙКЬЯВРШ, 17 ноября. (ТАСС). 
Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Ми
коян по пути в Мексику сделал 
краткую остановку на исландском 
аэродроме Кефлавик. Для встречи 
А. И. Микояна на аэродром прибы
ли представители исландского пра
вительства, посол СССР в Исландии 
А. М. Александров, журналисты. 
Сойдя с самолета, А. И. Микоян об
менивается рукопожатиями с мини
стром культуры и торговли Ислан
дии Гюфли Гисласоном, генеральным 
секретарем министерства торговли 
Ионасом Харальтсом, заведующим 
отделом МИД П. Тригвасоном и дру
гими. В здании аэропорта завязы
вается оживленная беседа. Министр 
Гисласон говорит, что Советский 
Союз является одним из крупней
ших торговых партнеров Исландии и 
что в последние годы торговля меж
ду Исландией и Советским Союзом 
неуклонно расширяется.

Мы, говорит министр, полностью 
поддерживаем предложения вашего 
премьера Хрущева о мирном сосу
ществовании, и ярким примером то
му может служить сотрудничество 
исландских рыбаков, которые ловят 
рыбу для Советского Союза, и со
ветских рабочих, охотно покупаю
щих ее и поставляющих взамен не

обходимые Исландии промышленные 
товары.

Посол А. М. Александров замеча
ет в этой связи, что исландская де
легация в ООН приветствовала пред
ложение Советского правительства о 
всеобщем и полном разоружении, 
свидетельством чему может слу
жить выступление в ООН главы ис
ландской делегации Тора Торса. 
Министр Гисласон подтверждает это 
и поддерживает предложенный 
А. И. Микояном тост за мирное со
существование.

Редактор газеты «Моргунбладит» 
(орган консервативной партии неза
висимости) Матиас Иоханнессен 
спрашивает А. И. Микояна, намерен 
ли Советский Союз использовать Лу
ну в качестве своей военной базы. 
А. И. Микоян отвечает, что такого 
намерения у Советского Союза нет. 
Единственное, чего мы хотим, го
ворит в ш утку А. И. Микоян, это 
организовать на Луне мелсдународ- 
ный туристический лагерь. Кстати, 
замечает он, если будут приняты 
предложения Советского Союза о 
всеобщем полном разоружении, тог
да будет уничтожена и военная ба
за в Кефлавике. Здесь, добавляет 
он, можно было бы построить пре
красный велотрек, каток и создать 
целый спортивный комбинат. В за

ключение этой небольшой пресс- 
конференции А. И. Микоян попро
сил журналистов местных газет пе
редать исландскому народу самые 
лучшие пожелания в его упорной 
борьбе с суровыми климатическими 
условиями, в его мирном труде. В 
сопровождении министра культуры 
и торговли и советского посла 
А. И. Микоян совершил непродол
жительную поездку в рыбацкий го
родок Кефлавик.

Министр рассказал Микояну о 
климате и географических особенно
стях Исландии, об использовании 
исландцами вулканического тепла 
д.тя нужд отопления, электрифика
ции и выращивания овощей й фрук
тов в парниках, о производстве су
шеной рыбы и т. д. Исландия пол
ностью обеспечивает себя молочныт 
ми продуктами, а мясо даже экс
портирует. В частности, министр со
общил, что по потреблению мяса на 
душу населения Исландия уже обо
гнала США. Прощаясь с гостепри
имной Исландией, А. И. Микоян 
еще раз просил официальных пред
ставителей Исландии и корреспон
дентов передать самые лучшие по
желания исландскому народу.

После двухчасовой' остановки 
А. И. Микоян на самолете «ИЛ-18» 
вылетел в дальнейший путь.

Пребывание Я. И. Микояна
в Канаде

ГАЛИФАКС, 18 ноября. (ТАСС). 
Как уже сообщалось, вчера сюда 
прибыл первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян. На аэродроме он 
встретился с журналистами, многие 
из которых специально прибыли сю
да из других городов Канады, а так
же из США. А. И. Микоян сообщил 
им, что направляется в Мексику 
для открытия выставки достижений 
Советского Союза в области науки, 
техники и культуры. Он выразил 
благодарность канадскому прави
тельству за оказанное ему и сопро
вождающим его лицам гостеприим
ство.

Мы ценим, сказал А. И. Микоян, 
усилия канадского правительства в 
ослаблении международной напря
женности. Советский народ и Со
ветское правительство хотят жить в 
мире и дружбе с канадским народом 
и с канадским правительством.

С аэродрома А. И. Микоян в со
провождении почетного эскорта на
правился в резиденцию губернатора 
провинции, где он остановился на 
время пребывания в Галифаксе, в 
качестве почетного гостя губернато
ра.

Во второй половине дня А. И. 
Микоян выступил на пресс-конфе
ренции, которая транслировалась по 
радио и телевидению. Пресс-конфе
ренция продолжалась 45 минут. Ка
надские и иностранные журналисты 
затронули в своих вопросах многие 
международные проблемы, интере
совались перспективами развития 
советско-канадских отношений. Со
ветское правительство, заявил А. И. 
Микоян, настойчиво борется за мир, 
за ослабление международной на
пряженности, за хорошие отношения 
со всеми странами, и в том числе с 
Канадой, за установление доверия и 
взаимопонимания. В связи с поезд
кой Н. С. Хрущева в США и пред
стоящим визитом Д. Эйзенхауэра в 
СССР, подчеркнул А. И. Микоян,

международная обстановка стала 
теплее, а сторонники «холодной 
войны» вынуждены отступать.

А. И. Микоян заявил, что Совет
ский Союз выступает за развитие 
торговли со всеми странами, вклю
чая Канаду. Торговля нужна, поми
мо взаимных экономических выгод 
она облегчает также политические 
отношения. Мы также за расшире
ние связей между всеми странами в 
области науки, культуры, мы за об
мен книгами, фильмами, пластинка
ми. Я считаю, что в этой области 
обе наши страны обладают больши
ми возможностями.

Отвечая на ряд вопросов относи
тельно запрещения испытаний ядер- 
ного оружия и международного со
трудничества в области мирного ис
пользования атомной энергии, 
А. И. Микоян изложил позицию Со
ветского правительства в этих во
просах и перечислил конкретные 
меры, принятые Советским Союзом 
в этом направлении. Он выразил на
дежду, что ведущиеся в настоящее 
время переговоры о повсеместном 
прекращении ядерных испытаний 
закончатся успешнр, .поскольку это-' 
го требуют нарбды всего мира. А. И. 
Микоян указал на ведущую роль Со
ветского Союза в мирном использо
вании атомной энергии и на плодо
творное сотрудничество советских

вученых с учеными других стран 
этой области.

На вопрос корреспондента отно
сительно КНР А. И. Микоян расска
зал об огромных успехах народного 
Китая в строительстве новой жиз
ни, отметил поразительные преобра
зования, осуществленные КНР за 10 
лет ее существования. Китайский 
народ, сказал Микоян, освободил 
всю свою территорию, за исключе
нием китайского острова Тайваня, 
который пока находится в руках 
Нан Кай-ши, поддерживаемого Сое
диненными Штатами.

Один из корреспондентов спросил 
А. И. Микояна, почему обмен визи
тами между государственными дея
телями Советского Союза и Канады 
является столь редким. А. И, Мико
ян сказал, что он согласен с кор
респондентом, таких встреч дейст
вительно мало. Надо чаще встре
чаться и больше иметь бесед

Вечером А. И. Микоян присутст
вовал на обеде, устроенном в его 
честь премьер-министром прави
тельства провинции Новая Шотлан
дия Стэнфилдом. Микоян и Стэн
филд обменялись речами, в которых 
подчеркнули необходимость обеспе
чения мира и дальнейшего укрепле
ния дружественных отношений меж
ду народами Советского Союза и Ка
нады.

Прибытие А. И. Микояна в Мехико
ГАЛИФАКС (Канада), 18 ноября. 

(ТАСС). Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян и сопровождающие его 
лица сегодня утром вылетели на са
молете «ИЛ-18» в Мехико.

На аэродроме А. И. Микояна про
вожали министр оыбной промышлен
ности Канады Маклин. начальник 
протокольного отдела МИЛ Каналы 
Фивер, посол СССР в Канаде А. А. 
Арутюнян и другие. ,

А. И. Микоян тепло поблагодарил 
провожавших его представителей 
канадского правительства за госте
приимство и хороший прием.

Приезд в Москву 
правительственной делегации 

Йемена
18 ноября в Москву прибыла пра

вительственная делегация Йемена 
во главе с братом короля Йемена 
заместителем министра иностранных 
дел и гене?альным директором 
МИД принцем Сейф Уль-Ислам Абд 
Ар-Рахманом.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами

Йемена и Советского Союза, йемен
скую правительственную делегацию 
встречали член Президиума Верхов
ного Совета СССР В. И. Устинов, 
заместитель Министра иностранных 
дел СССР Г. М. Пушкин и другие 
официальные лица^

(ТАСС).

Торжественное собрание, 
посвященное Дню артиллерии

Куйбышевской 
области вручено 

переходящее 
Красное знамя

18 ноября в Москве, в Централь
ном театре Советской Армии, состоя
лось торжественное собрание, по
священное Дню артиллерии. Зри
тельный зал театра заполнили гене
ралы. офицеры Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, представи
тели трудящихся Москвы, партий
ные, советские и профсоюзные ра
ботники, деятели науки, литературы 
и искусства.

Тепло было встречено появление 
за столом президиума заместителя 
Председателя Совета Министров 
СССР Д. Ф. Устинова, маршалов Со
ветского Союза В. Д. Соколовского, 
С. М. Буденного, К. К. Рокоссовско
го, И. X. Баграмяна и А. И. Еремен
ко, начальника Главного политиче
ского управления Советской Армии 
и Военно-Морского Флота генерала 

армии Ф. И. Голикова, главного мар

шала артиллерии М. И. Неделина, 
главного маршала авиации Б. А,

Вершинина, адмиралов В. Ф. Трибу
на и Ф. В. Зозуля, маршала артил
лерии Н. Д. Яковлева, секретарей 
ЦК ВЛЕСМ В. М. Мироненко и
Э. Е. Бемана, маршалов родов 
войск, генералов и адмиралов Со
ветской Армии и Военно-Морского 
Флота.

Собрание открыл ' командующий 
артиллерией Советской Армии мар
шал артиллерии С. С. Варенцов. Он 
говорил о славной истории отече
ственной артиллерии, о героических 
подвигах защитников Родины в го
ды Великой Отечественной войны.

Затеи с приветственными слова
ми в адрес советских артиллеристов 
выступили член бюро МГЕ ЕПСС 
А. А. Федоров. Герой Социалистиче
ского Труда, известный конструктор 
Б. И. Шавырин, секретарь ЦК 
ВЛКСМ В. М. Мироненко. От вои- 
нов-артйллеристов выступил коман
дир орудия сержант В. Ф. Смирнов.

(ТАСС).

МЕХИКО, 19 ноября. (ТАСС). 
Вчера в 22 час. 26 минут по мо
сковскому времени в столицу Мек
сики город Мехико прибыл первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян.

КУЙБЫШЕВ, 19 ноября, (ТАСС). 
В .ера в Большом зале театра оперы 
и балета состоялся митинг трудя
щихся, в котором участвовали пере
довики сельского хозяйства, пред
ставители колхозов, совхозов и про
мышленных предприятий области.

На митинге заместитель Пред
седателя Совета Министров РСФСР 
Н, Н. Органов вручил представите
лям области переходящее Красное 
знамя Совета Министров РСФСР, 
присужденное Куйбышевской обла
сти за увеличение производства и 
заготовок продуктов животноводст
ва.

По Советской Сибкрк

На Барнаульском заводе искусственного волокна строится
большой цех по производству капронового волокна. С вводом в 
действие этого цеха-гиганта завод станет одним из крупны х  
предприятий химической промышленности страны.

На снимке; строительство нового цеха.
(Фотохроника ТАСС).

Н О В Ы Е  П Р Е Д П Р И Я Т И Я  
с т р о и т е л ь н о й

И Н Д У С Т Р И И  
в  в о с т о ч н о й  С И Б И Р И
Ш ЕЛЕХОВ (Иркутская об

ласть). Возникший неподалеку 
от Иркутска рабочий поселок 
Шелехов превращается в круп
ный промышленный центр Во
сточной Сибири. По плану се
милетки бдесь возводится алю
миниевый завод, первая оче
редь которого вступит в строй 
уже в конце будущего года.

Сооружение этого завода и 
жилого поселка при нем потре
бовало развития строительной 
индустрии. В Шелехове пост
роены и выдают продукцию ав
томатизированный бетонно
растворный завод, завод сбор
ного железобетона, установки 
для получения струнобетона и 
напряженно армированных 
ферм, мастерские по выпуску 
архитектурных деталей, круп
нейший деревообрабатываю
щий комбинат и ряд других 
предприятий.

На Шелеховском заводе 
ячеистых бетонов осваивается 
промышленный выпуск перли
то-бетонных панелей крупных 
размеров. Перлит —  вулкани
ческое стекло, которое при об
жиге теряет химически связан
ную воду и значительно увели
чивается в объеме. Первые 
сотни таких панелей уже уло
жены в стены основного корпу
са алюминиевого завода.

«В Ы С О К И Е  В О Л Ь ТЫ »  
И Д У Т  в  к о л х о з ы

ОМСК. Мачты с проводами 
высокого напряжения, протя
нувшиеся по степи уже на две 
тысячи километров, пришли во 
все сельские районы, располо
женные вдоль Омской электри
фицированной магистрали. За
менив собой местные электро
станции. они во много раз под
няли энерговооруженность кол- 
.хозов.

Монтажники омских сель
ских электротрасс, завоевавшие 
на днях знамя Министерства 
сельского хозяйства РСФСР, 
начали второй этап огромных 
работ по подключению колхо
зов и совхозов к государствен
ной энергосистеме. Теперь 
трассы удлиняются к глубин
ным районам.

Новая сельская энергосисте
ма охватит 31 тайон из 34 рай
онов омского Прииртышья. За 
семилетие в общей сложности 
будет построено около девяти 
тысяч километров линий элек
тропередач в 35 и 10 кило
вольт. В будущем году начнет
ся строительство трехсоткило
метровой линии высокого на
пряжения Омск —  Тара. Пу
тем отводов от нее в единую 
энергосистему будут включены 
все окрестные колхозы и сов
хозы. Новая сельская энергоси
стема заменит около двух ты
сяч сельских электростанций. 
Это позволит в десятки раз 
поднять энерговооруженность 
прииртышских хозяйств.

в т о р о й  т о м  и с т о р и и  
б у р я т с к о й  АС С Р

УЛАН-УДЭ. Бурятское книж
ное издательство выпустило из 
печати второй том истории Бу

рятской АССР. В большом ка
питальном труде, над которым 
работал коллектив местных
историков около пяти лет, да
но научное обобщение и систе
матическое изложение истории 
Бурятской АССР за советский 
период.

Выход второго тома из печа
ти общественность Бурятии
встретила с большим интере
сом.

В А Ж Н Ы Й  Р Е З Е Р В  
Р А С Ш И Р Е Н И Я  П О С Е В Н Ы Х

п л о щ а д е й

ИРКУТСК. Заметный шаг 
вперед сделало за последние 
годы сельское хозяйство обла
сти. В полтора раза по сг>ав- 
неяию с 1953 годом увеличил
ся валовой сбор зерна, более 
чем в два раза возросло произ
водство молока, в полтора ра
за —  мяса. Только в нынеш
нем году иркутские хлеборобы 
засыпали в государственные 
закрома более ЗЬ миллионов 
пудов хлеба, в том числе 4 мил
лиона сверх плана.

Решающую роль в .увеличе
нии производства зерна и дру
гой сельскохозяйственной про
дукции сыграло ра,3'вернувше- 
еся по призыву партии освоение 
целинных и залежных земель. 
Колхозы и совхозы области 
распахали около полумиллиона 
гектаров целины. В нынешнем 
году в области в среднем с од
ного гектара было получено по 
13,4 центнера зерновых куль
тур и почти по 300 центнеров 
зеленой массы кукурузы. Для 
Восточной Сибири с ее резко 
континентальным климатом это 
немало.

Однако работа по освоению 
новых земель, по увеличению 
производства сельскохозяйст
венных культур в Иркутской 
области только начата. По дан
ным Восточно-Сибирского фи
лиала Академии наук СССР, 
для нужд сельского хозяйства 
здесь могут быть использованы 
более 12  миллионов гектаров 
целины!

В заключительном слове на 
июньском Пленуме ЦК КПСС  
товарищ Н. С. Хрущев назвал 
Иркутскую область в числе тех 
районов Сибири, где имеются 
хорошие неподнятые земли, ко
торые можно и нужно осваи
вать.

Выполняя указания партии, 
колхозы и совхозы области 
продолжают распашку целины. 
ПЬ инициативе передовых ме
ханизаторов в области началась 
расчистка мелколесья и кустар
ников в зимний период. Для 
этого используются кусторезы, 
бульдозеры, корчеватели. Ран
ние морозы открывают им путь 
по заболоченным местам, где в 
иное время года использование 
техники сопряжено с больши
ми трудностями. Зимний способ 
расчистки позволяет начинать 
обработку земли ранней весной.

В своем ответе на приветст
вие ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР в связи с успеха
ми. достигнутыми в производ
стве зерна, иркутские хлеборо
бы обязались в ближайшие го
ды освоить еще не менее 300 
тысяч гектаров целинных и за
лежных земель.

18 ноября. (ТАСС).

П о д в и г  к о ч е г а р а
АКМОЛИНСК. 18 ноября. 

(ТАСС). В степи уже снег. Но 
на Краснознаменский хлебо- 
приемный пункт все идут и 
идут машины с пшеницей. Зер
но поступает с повышенной 
влажностью, и хранители це
линного богатства отдают все 
силы и умение, чтобы быстрее 
довести зерно до высокого ка
чества.

На днях четкий ритм работы 
пункта нарушился. В печи од
ной из сушильно-очиститель
ных башен перегорели колос
ники. Чтобы отремонтировать 
топку, требовалось остановить 
агрегат минимум на два дня. 
Создалась опасность порчи 
влажного зерна. Тогда кочегар 
Николай Нажалкия взялся за

менить колосники, не дожи
даясь остывания печи.

Еще не потускнели раскален
ные кирпичи, а Николай, одев
шись в тяжелую ватную одеж
ду, полез в печь. Когда одежда 
на кочегаре начинала тлеть, на 
него направляли струю холод
ной воды. Сильные ловкие ру
ки делали свое наперекор ог
ненному дыханию печи. Так 
прошел напряженный час. Ре
монт был закончен. Над су
шильно-очистительной башней 
снова взвился дым работающе
го агрегата.

Министр хлебопродуктов Ка
захстана поздравил Николая 
Нажалкина с самоотверженным 
подвигом и выдал ему крупную 
денежную премию.

В КОЛОННОМ ЗАЛЕ-ГЕРОИ ТРУДА
Вечером 18 ноября в Колонном 

зале Дома Союзов собрались на со
вещание участники социалистиче
ского соревнования за звание кол
лективов и ударников коммунисти
ческого труда Москвы. Они обсуди
ли вопрос о дальнейшем подъеме 
соревнования в свете задач второго 
года семилетки. Доклад сделал 
председатель Московского гово,тско- 
го совета профессиональных союзов 
В. И. Крестьянинов.

Прошел год, ка к  по инициативе 
молодежи в депо Москва-Сортиро- 
вочная, там. где проходил первый 
коммунисгический субботник, заро
дилось соревнование за звание кол
лектива коммунистического труда.

Начавшееся в дни подготовки к  
XXI съезду КПСС, оно получило го
рячее одобрение и поддержку во 
всей стране. В столице за это почет
ное .звание сейчас борются тысячи 
бригад, сотни участков, десятки це
хов. Общее число участников пат
риотического движения составляет 
более 200 тысяч человек.

Это замечательное соревнование 
неразрывно связано с движением 
последователей Героя Социалистиче
ского Труда В. Гагановой. Более 
600 бригадиров, мастеров, передо
вых рабочих предприятий и строек 
столицы последовали ее примеру. А 
теперь уже коллективы целых пред
приятий помогают другим предприя
тиям.

Участники совещания поделились 
опытом работы, рассказали о своих 
планах на будущее.

Участники собрания тепло встре- 
ТИ.ТИ слесаря Кировского завода, 
руководителя одной из первых в 
.Иенинграде бригад коммунистиче
ского труда Н. А. Ерофеева, кото
рый передал привет москвичам от 
трудящихся города-героя.

Совещание приняло обращение ко 
всем рабочим, инженерам, техникам 
и служащим столицы с призывом 
усилить борьбу за досрочное вы
полнение семилетнего задания, ши
ре развернуть соревнование за зва
ние коллективов и ударников ком
мунистического труда,
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Н а в с т р е - ч у  Л л е и у л ж у  Ц Т С  Ю 1 С С

ж и в о т н о в о д ы  КОЛХОЗА „СИБИРЬ
ДЕРЖАТ СВОЕ СЛОВО

И

. О
Колхоз «Сибирь»... До сен

тябрьского (1953 г.) Пленума 
ЦК КПСС это хозяйство счита
лось одним из отстающих в Ко- 
жевниковском районе. Здесь 
особенно низкой была молоч. 
ная продуктивность скота. В 
1953 году, например, надои 
молока составили 1.137 кило
граммов от коровы, не было 
типовых животноводческих по
мещений, не хватало кормов, 
менялись кадры. После сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС 
колхоз пополнился кадрами жи
вотноводов, сюда, в отдален
ный таежный уголок, приехали 
новоселы.

Пятилетие с 1953 по 1958 
год было периодом резко.

го подъема артельного хо. 
зяйства. Большое развитие по
лучило и молочное животновод
ство. В этом году хозяйство 
первым в Кожевниковском рай
оне выполнило план продажи 
молока государству. Недавно 
животноводы приняли в честь 
предстоящего Пленума ЦК 
КПСС новые обязательства —  
выполнить семилетний план по 
росту поголовья молочного ско
та и повышению его продуктив. 
ности за четыре года.

В публикуемых ниже мате- 
рйалах рассказывается, как 
этого добиваются труженики 
молочнотоварных ферм колхо
за «Сибирь».

Будет 3.000 килограммов 
молока от коровы!

я  работаю дояркой девять лет. 
Группу, за которой сейчас ухажи
ваю, сама выращивала и отбирала 
из нетелей. Хороший уход и обиль
ное разнообразное кормление —  
главное, что помогает мне добивать
ся высоких надоев молока.

Правда, у  меня, кроме того, есть 
один «секрет», вернее, резерв ро
ста продуктивности коров, который 
не все используют. Но об этом поз
же.

Итак, кормление. Из практики 
скажу: кукурузный силос —  заме
чательный корм. Давали мы его 
своим питомицам до 15 апреля из 
расчета 20— 25 килограммов на ко
рову и сразу заметили —  надои 
молока заметно возросли. Всю зи
му коровы получали размолотое 
зерно из расчета по 300 граммов на 
каждый надоенный литр молока. 
Разумеется, выдачу концентратов 
своей группе я сама регулировала. 
Дойным коровам давала зЦачитель- 
но больше за счет сухостойных. 
Большим подспорьем была озимая 
рожь, специально посеянная для 
нужд животноводства. Так, с поло
вины мая —  в самый трудный пе
риод —  суточные надои молока в 
моей группе поднялись до 7— 8 ки
лограммов от коровы благодаря па
стьбе коров на одном из участков 
озимого клина С выходом на даль
ние выгоны продуктивность каж

дой коровы повысилась до 10,5 ки 
лограмма в сутки.

За годы работы на ферме я изу
чила нрав и повадки животных, 
сумела их раздоить. На одном при
мере сравните, какой произошел 
рост продуктивности. Корова по 
кличке яблочко давала сначала по 
8 — 9 килограммов молока, сейчас 
—  15 —  16 килограммов в сутки.

Теперь о «секрете». Я получаю 
больше молока за счет двухразовых 
отелов отдельных коров. По два те
ленка в год приносят коровы Во
ронка, Яблочко и другие. Выгода 
всем понятна —  новотельная коро
ва лучше доится. Двукратные отелы 
надо заранее планировать, чтобы ко
ровы быстрее огулялись.

Труд животновода у нас в почете. 
Меня избрали депутатом районного 
Совета, за успехи в труде премиро
вали наручными часами, нынче 
правление колхоза посылало меня 
на курорт в Красноярский край.

В прошлом году я получила по 
2.400 килограммов молока от коро
вы. Сейчас я уже надоила по 2.600 
килограммов. Думаю в оставшееся 
время получить еще по 400 кило
граммов молока с тем, чтобы к  кон
цу года каждая корова моей группы 
дала 3.000 килограммов молока.

Е. НЕСЛЕР, 
доярка.

Столько
возучоЖностей!
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Михаил Иванович Мелехов — 
заведующий молочнотоварной фер. 
мой колхоза «Сибирь».

Фото А. Сональского.

В каждом хозяйстве есть много 
возможностей и резервов повыше
ния продуктивности общественного 
животноводства, надо только пра
вильно их использовать. Скажу о 
своей ферме, которую я принял в 
минзшшем году. Тогда самый высо
кий суточный надой молока от коро
вы составляя в среднем 5 — 6 кило
граммов. Доярки не знали, сколько 
надаивают за день от своей группы 
коров, трудовая дисциплина была 
низкой, отдельные доярки относи
лись к  своим обязанностям недобро
совестно, общественному скоту не 
хватало кормов, коровник требовал 
капитального ремонта.

Прежде всего, мы начали с под
бора кадров животноводов. Неради
вых работниц заменили, а также 
подобрали трудолюбивых пастухов- 
скотникпв. Грубые и сочные корма 
для каждой группы животных стали 
отпускать только с весу. Учетчица 
стала ежедневно заполнять итоги 
надоя молока в целом по ферме и 
отдельно по группам коров. Ферму 
отремонтировали. Эти мероприятия 
постепенно дали знать о себе: надои 
молока от коровы в сутки повыси
лись до 8,2 килограмма. Выдача до
полнительной оплаты работникам 
фер?1Ы повысила заинтересованность 
животноводов в росте производства 
мо.чока.

На районном совещании передо
виков сельского хозяйства работни
цы фермы дали слово в этом году 
получить от каждой коровы 2.500 
килограммов молока. Для этого бы
ли все основаниЦ: корма расходова
лись разумно, по-хозяйски, люди 
честно трудились, навели порядок 
в.помещении. Дойное стадо в ос
новном состоит из высокоудойных 
коров симментальской породы.

На помощь дояркам пришел кол
хозный зоотехник Василий Никито
вич Давыдов Он посоветовал вве
сти контрольные дойки коров и пе
рейти на индивидуальное кормление 
животных. В чем зак.чючалась суть 
этих советов? Главная цель состоя
ла в том, чтобы добиться раздоя ко
ров и выявить наиболее продуктив
ных. Мы ввели в рацион коров 
больше силоса и кпнцентр.атпв. Ре
зультаты не замедлили сказаться. К 
примеру, корова по кличке Хрислия 
стала давать .де 25 килограммев мо
лока в сутки, Полянка —  до 23. В 
дневной рацион наших «рекорди
сток» входило по 8 килограммов му
ки и 3 5 — 40 килограммов силоса.

Обратили также серьезное внима
ние на водопои животных. Ответст
венным за организацию подачи во
ды на ферме назначили слесаря-во
допроводчика Илью Илларионовича 
Аникина.

В этом году гурт вышел на паст
бище «в теле». Переход со стойло
вого содержания на пастбиншое со
вершался ппстеп('ннп: пастьба соче
талась с подкормкой силосом. Высо
ких показателей в летнее время по
зволили нам достичь содержание 
дойного стада в лагере, круглосу
точная пастьба и трехкратная дой
ка, стравливание многолетних трав 
и кормовых культур. Осенью скот 
пасся на специально отведенных 
участках ктевернпй отавы, подкарм
ливался кукурузой.

За десять месяцев этого года в 
целом по ферме мы получили более 
2.300 кило,граммов молока от каж 
дой коровы, а передовые доярки 
Елена Кеслер, Екатерина Лукина, 
Мария Лугачева. Анастасия Качало
ва, Валентина Илларионова надоили 
по 2.500 килограммов молока от 
Коровы.

Сейчас СКОТ поставлен в стойла, 
закончились отелы коров. Возчики 
доставляют с фермы все больше и 
больше бидонов с молоком. На зиму 
заготовлено в достатке кормов: се
на —  наполовину больше прошло
годнего, СИ.Ч0СЗ —  в по.чтора раза 
больше, причем по качеству он го
раздо лучше (смесь овса с подсол
нухом, кукуруза). В СУТОЧНЫЙ раци
он каждой коровы Сейчас входит: 
5‘— 6 килограммов сена, 2 0 — 25 
кштограммов силоса, по 300 грам
мов концентратов на каждый надо
енный литр молока и солома в не
ограниченном количестве.

Коллектив нашей фермы в честь 
открытия Пленума ЦК КПСС решил 
бороться в этом году не за 2.500 
килограммов молока от коровы, как 
было намечено раньше, а за 2.600 
килограммов.

' М. МЕЛЕХОВ,
заведующий Феомой.
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в  животноводстве колхоза «Сибирь» трудится много новоселов 

приехавших из Чувашии. Среди них сестры Мария, и Федосия Поля 
ковы. Мария в числе первых пришла на ферму, добилась высоких 
надоев молока от коров, стала двухтысячнипей. Вслед за Марией на 
ферму пришла младшая сестра Федосия. Поначалу дело у нее не 
ладилось, но старшая сестра помогла Федосии овладеть профессией.

На снимке: доярки сестры Мария и Федосия Поляковы.
Фото А. Сональского.

Семилетний план 
производства молона- 

за четыре года
Хороших успехов добились в 

этом году работники молочнотовар
ных ферм нашего колхоза. Го
сударственный годовой план про
дажи молока артель выполнила 
досрочно. Причем, за десять месяцев 
государству продано в этом году на 
31 тонну молока больше, чем за 
весь 1958 год. До конца года будет 
еще продано сверх плана 100 тонн 
молока. Только от реализации мо
лочной продукции артель получила
486.000 рублей дохода.

Недавно правление артели со
вместно с колхозным активом под
вело предварительные итоги выпол
нения плана первого года семилетки 
по производству молока, подсчитало 
свои возможности и резервы и при
шли к  выводу: свою семилетку по 
увеличению поголовья дойного ста
да и росту производства молока 
колхозники нашей артели могут вы
полнить за четыре года. i

Вот наши расчеты; семилетним 
планом колхозники предусмотрели к 
1965 году довести надой молока от 
коровы до 2.600 килограммов. За 
десять месяцев первого года семи
летки мы уже получили в среднем 
по колхозу более 2.200 килограм
мов молока на каждую корову. За 
ноябрь— декабрь доярки еще полу
чат по 300 — 500 килограммов мо
лока от коровы. Таким образом, 
план надоя молока от к.яждой коро
вы, намеченный на 1965 год, будет 
выполнен уже нынче. Соответствен
но мы изменили наши планы и на 
будущее. Е 1962 году надой моло
ка от коровы с учетом роста пого
ловья дойного стада составит 2.800 
килограммов, а к  1965 году —
3.000 килограммов.

Колхозным семилетним планом 
предусмотрено к  1965 году довести 
валовое производство молока до 
14.560 центнеров. Естественно, та
кого количества молока не добиться 
только за сщ'т повышения нрпдук- 
типнпсти коров. Необходимо резко 
увеличить поголовье дойного стада, 
Планом было предусмотрено к  кон
цу семилетки довести поголовье ко
ров до 560. Давайте рассчитаем: 
возьмем в среднем продуктивность 
одной коровы за год —  2.800 ки 
лограммов молока и умножим на 
560 коров. Получится 15 бЯП цен
тнеров молока, или на 1.120 цент
неров больше валового надоя, за
планированного на конец семилетки. 
Сейчас у нас 315 коров и 90 нете
лей, которые будут давать молоко 
уже в начале будущего года. Есть 
еще сто телок старше года. И 
пос.чедний резерв; решено в Кеме

ровской области купить 50 годова
лых симменталок.

Могут возразить: будут же вы
браковываться низкопродуктивные 
коровы. Это тоже учтено. В течение 
трех лет будет нарождаться молод
няк, который в 1962 году переве
дем в первотелки. Избежать ялово
сти и улучшить породность скота 
поможет пункт искусственного осе
менения, который откроется в селе 
Кожевниково.

Увеличение поголовья коров по
требует дополнительных животно
водческих помещений, но мы вый
дем из положения без затрат на ка
питальное строительство. Так, ста
рый птичник переоборудуем в те
лятник, для телят будет сооружен 
летний лагерь.

Улучшится кормовая база для об
щественного скота. Наши полеводы 
научились выращивать устойчивые 
высшие урожаи зерновых культур.

Запасы грубы? и сочных кормов 
будут создаваться в основном за 
счет расширения посевов одночег- 
них и многолетних трав, кормовых 
культур. Чтобы ранней весной и 
поздней осенью дойные гурты мог
ли находиться на выпасах, будет 
засеваться свыше 100 гектаров ози
мой рожью. Большие площади, ко
нечно, займут «королева полей» 
(200 гектаров), вико-овсяные, го
рохо-овсяные смеси (300 гектаров) 
и подсолнух с овсом. Больше мы 
уделим также внимания-возделыва
нию кормовых корнеплодов —  тур
непса и свеклы. Кроме того, будем 
регулярно подсевать на лугах и на 
выпасах многолетние травы. Запасы 
кормов для дойного стада будут со
здаваться из расчета: 10 — 12 тонн 
сочных кормов, 2 тонны грубых 
кормов и (),5 тонны концентратов 
на корову в год.

Одновременно решаем вопросы 
механизации трудоемких* процессов 
на фермах. Запланировано приобре
тение двух передвиленых электро
доильных агрегатов, двух пере
движных установок для водоснаб
жения на выпасах, o6opyxoBaFiHe 
цементированных отсеков для запа
ривания и сдабривания гуменных 
кормов.

Как видите, расчеты выверены 
жизнью, и мы выполним свою семи
летку по молочному животнополству 
.за четыре года. Это будет наш 
вклад во всенародное соревнование 
нашей страны с США по производ
ству сельскохозяйственных продук
тов.

И. ГУРЬЕВ, 
председатель колхоза.
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Есть 
месячный 

план!
Коллектив завода «Томкабель» 

настойчиво борется за выполне
ние своего обязательства: выпол
нить план первого года семилетки 
к 15 декабря, дать сверхплановой 
продукции на 12,5 миллиона руб
лей.

14 ноября коллектив взял еще 
один рубеж на пути к выполнению 
своего обязательства: выполнен
план выпуска валовой продукции 
одиннадцати месяцев. До конца 
ноября будет выпущено свеохп.ла- 
новой продукции на несколько 
миллионов рублей.

В ходе соревнования за досроч
ное выполнение плана первого го
да семилетки множится число пе
редовиков производства. 605 ра
бочих завода уже выполнили свои 
годовые задания. Среди них —  
перемотчик А. Симоненко, недав
но награжденный значком «Отлич
нику социалистического сооевно- 
вання РСФСР», алмазчипа Е. Фе
дорова, изолировщица Т. Серге. 
ева, крутильщик А. Шевцов и 
многие другие. По-прежнему в 
авангарде соревнующихся идут 
бвигады коммунистического труда
В. Ерохина, В. Леоновой, Л. Чуп- 
риковой, В. Шатова. Они выпол
няют производственные задания 
на 140— 170 процентов.

Большой вклад в борьбу за тех
нический прогресс вносят изобре
татели и рационализаторы.. Еще 
15 сентября вьшолнено годовое за
дание по внесению и внедрению 
рациоиализатопских предложений. 
Технолог В. Г. Сенько, работница
А. В. Шилова, контполеры В. П. 
Григорьев и В. К. Макурин внес
ли ценные предложения, внедре
ние каждого из котопых позволит 
сэкономить по 60— 75 тысяч руб
лей в год.

А. СИМАЧЕВ, 
председатель завкома профсоюза 

завода «Томкабель».

З а я в л е н и е  Т А С С

Встреча рабочих 
с артистами театра

Очень интересной оказалась 
встреча, состоявшаяпя 17 ноября в 
общежитии Томского завода режу
щих инструментов. Сюда, в гости 
к  инструментальщикам прпш.чи ар
тисты Томского об.частного драма
тического театра. Режиссер П. В. 
Сидоров, артисты Г. И. Попов, В. И. 
Софьин, Л. А. По.чянская, Н. А. 
.Титвиненко рассказа.чи о своей ра
боте, о творческих замыслах кол
лектива театра.

В свою очередь рабочие и инже
нерно-технические работники поде- 
лнлигь впечатлениями о новых 
спектаклях.

В последние дни канцлер Федера
тивной Республики Германии 
К. Аденауэр сделал ряд заявлений 
корреспондентам английских газет, 
в которых коснулся, в частности, 
вопроса о Западном Берлине. В сво
их высказываниях К. Аденауэр пы
тался изобразить дело таким обра
зом, будто вопрос о Западном Бер
лине —  это вопрос сохранения пр.ав 
трех. западных держав, оккупирую
щих этот город, и чуть ли не «за
щиты» Западного Берлина от ка
ких-то покушений на его свободу. 
Так, на вопрос корреспондента га
зеты «Санди тайме», считает ли 
он, что в Берлине достигнут проч
ный модус-вивенди (временное уре
гулирование), канцлер Аденауэр от
ветил:

«Я благодарен Соединенным Шта
там Америки. Англии и Франции за 
то, что они решительно отстояли 
свои права и обязанности, которы.е 
обеспечены договором и на которых 
основаны свобода и безопасность 
Берлина».

В интервью с корреспондентом 
газеты «Гардиан» К. Аденауэр вы
ражал благодарность Англии и дру
гим западным державам «за по
мощь в деле предотвращения ком
мунистической угрозы свободе За
падного Берлина».

В связи с этими высказываниями 
канцлера Аденауэра ТАСС уполномо
чен заявить следующее.

В заявлениях канцлера Аденауэ
ра извращается существо берлин
ского вопроса и все дело представ
ляется в искаженном свете.

Когда г-н  Аденауэр начинает 
проявлять заботу о чужих правах и 
благодарить США, Англию и Фран
цию за то, что они «отстояли» свои 
права в Западном Берлине, то он, 
видимо, преследует одну цель: сно
ва ухудшить отношения между го
сударствами, которые стали улуч
шаться в последнее время, поме
шать и.збавлению народов от «хо
лодной войны».

•Советское правительство уже не 
раз заявляло, что права и обязанно
сти, которые действительно имеют в 
настоящее время в Берлине США, 
Англия и Франция, проистекают из 
безоговорочной капитуляции, из 
разгрома гитлеровской Германии. И 
сейчас задача состоит не в том, что
бы кого-то лишить этих прав и обя
занностей, а в том, чтобы найти со
гласованное решение вопроса, учи
тывающее интересы всех сторон и 
реальную обстановку, сложившуюся 
в Европе спустя 14 с лишним лет 
после окончания второй мировой 
войны.

Что же касается рассуждении 
канцлера Аденауэра о мнимой «ком

мунистической угрозе» Западному 
Берлину, то самое меньшее, что 
можно сказать об этих утверждени
ях, это то, что они совершенно не 
соответствуют действительности. 
Г-ну Аденауэру прекрасно известно, 
что никто не покушается на свободу 
Западного Берлина и на сложив
шийся уклад жизни его населения. 
Да и странно звучат слова о свобо
де Западного Берлина в устах тех, 
кто рекомендует обеспечить ее пу
тем сохранения во что бы то ни ста
ло режима военной оккупации в 
этом городе.

Главное состоит в том, чтобы 
ликвидировать остатки войны в от
ношениях между государствами, 
подвести завершающую черту под 
минувшей войной в Европе, что, 
понятно, может быть достигнуто 
только с заключением германского 
мирного договора. Советским прави
тельством были внесены конкрет
ные предложения по этому вопросу. 
Оно настоятельно доказывает необ
ходимость заключения мирного до
говора с двумя германскими госу
дарствами или тем из них. которое 
захочет подписать такой договор в 
целях ликвидации остатков воины. 
Советское правительство предлагает 
подписать мирный договор, а тем 
самым решить и берлинский вопрос, 
чтобы очистить небо от грозовых туч 
и создать действительно спокойную 
обстановку в этой части Европы.

Если сегодня еще не дошло до 
практического решения вопроса о 
мирном договоре с Германией, то 
канцлер Аденауэр должен был бы 
понять, что сейчас происходят 
встречи и переговоры государствен
ных деятелей и что этот вопрос бу
дет подвергнут кардинальному об
суждению на совещании глав прави
тельств.

-В  руководящих кругах Советского 
Союза выражают уверенность, что 
главы правительств найдут пра- 
ви.чьное и paзy.^rнoe решение вопро
са о мирном урегулировании с Гер
манией, т. е. о заключений мирного 
договора с Германией, чтобы поло
жить конец остаткам минувшей вой
ны. Это даст возможность государ
ствам, участвовавшим в войне с 
гитлеровской Германией, подписать 
мирный договор, и в Центральной 
Европе будут наконец установлены 
нормальные для мирного времени 
отношения между государствами. 
Тем самым будет ликвидирован и 
очаг напряженности в Западном 
Берлине, который таит в себе вся
кие неожиданности и может приве
сти к  плохим последствиям. Нужно 
устранить этот очаг и помочь созда
нию условий для мирного сосущест
вования государств и укрепления 
всеобщего мира.

Письма из первичных партийных организаций

В стороне о т  большого дела
в  нашем коллективе трудится 

немало инженерно-технических ра
ботников. Некоторые из них при
нимают активное участие в обще
ственной лгизни, оказывают серьез
ную помощь партийной организа
ции в воспитании рабочих. Боль
шую воспитательную работу ведет 
молодой инженер-коммунист тов. 
Быченок Он ч а с т  выступает перед 
рабочими с лекциями, беседами по 
вопросам науки и техники, на об
щеполитические темы. Помш'ает ра- 
[(поналпзаторам и изобретателям, 
организует молодежь на проведение 
различных массовых мероприятий, 
любит спорт и увлекает им других.

По его инициативе, например, 
был оборудован каток. Тов. Быченок 
постоянно находится среди людей, 
старается словом и делом помочь 
рабочим трудиться производитель
нее, повышать свои технические 
знания, общеобразовательный уро
вень. И молодежь постоянно обра
щается к нему по самым различным 
вопросам. Именно таким, по-моему, 
и должен быть молодой сиеииалнст. 
Знания. нолучР1Тные нм в учебном 
заведении, он долусен передавать 
другим.

К сожалению, не все инженерно- 
технические работники нашего ле
сопункта так выполняют свой долг. 
На нашем лесопункте, кроме тов. 
Быченка, есть еще два инженера: 
нормировщик тов. Либерман и эко

номист тов. Капкова, Но ника
кой общестш'нной работы они 
не ведут. Ни тов. Либерман, нн тов. 
Капкова ни разу не выступили пе
ред лесозаготовителями с лекцией 
или докладом, не провели ни одной 
беседы с людьми.

На лесопункте 6 техников, но 
они не принимают участия в обще
ственной работе. Рабочие не помнят 
случая, чтобы перед ними высту
пали с лекцией или докладом тех
ники тт. Ми.хейчик, Савосик, Ма- 
рос, Монич. А ведь они могли бы 
участвовать в пропаганде техниче
ских знаний среди рабочих, читать 
лекции на общественно-политиче
ские темы.

Не показывают прриера в этом и 
инженерно-технические работники

на
ин-

аппарата леспромхоза. Часто 
лесопункт приезжают главный 
женер тов. Волков, начальник про
изводственного отдела тов. Зайцев, 
главный механик тов. Песков, инже
неры производственного отдела 
тт. Морозов и Свердлик, инженер 
капитального строительства тов. 
Качалка. Но все они, бывая на ле
сопункте, интересуются только хо
дом выполнения плана. И ни один 
из них не выступил перед рабочи
ми с докладом или лекцией.

Партийному бюро нужно больше 
привлекать к  массово-политической 
работе инженерно-технический пер
сонал, руководителей предприятия.

П. КИЕНКО, 
тонапь Сулзатского лесопуннтз 

Молчановского леспромхоза, 
член КПСС.

В цех пришли школьники
Вот уже гри года, как в нашем 

це.хе учащиеся Toi'ypcKofl средней 
школы про.ходят практику. Мастера 
знакомят ребят с технологией про- 
нзнодства. Учащиеся работают на 
станках, и нередко мы поручаем 
нм выполнение тех заказов, над ко
торыми трудятся опытные станоч-
ННК1Г.

В конце учебного года инже-

О Б М Ь Я  Ж Ш В О Т М О В О Д О В  В З Г Ж Д е Е Ш Н Ы Ж
Правление колхоза' «Сибирь» 

опустело. Во всех кабинетах по
гасли огни, только в бухгалте
рии горит электрический свет. 
Здесь у приемника сидит высо
кий худощавый мужчина в чер
ном полушубке и, прищурив- гла
за, слушает последние известия. 
Это —  «ответственный дежур
ный» колхоза, он отвечает на 
телефонные звонки, разыскивает 
нужных людей, когда понадо
бится помощь. От этого челове
ка веет неиссякаемой энергией.

Нельзя сказать, что тепереш
нему «ответственному дея:урно- 
му» Аверкию Осиповичу Бухап- 
кину жизнь далась легко. В 
гражданскую войну в солдатских 
сапогах исходил немало километ
ров, защищая молодую Совет
скую власть. В Отечественную— 
сражался на Смоленщине, отту
да раненого отправили в тыл.

У Аверкия Осиповича боль
шая семья —  восемь человек. 
Воспитать детей, всех по.шять 
на ноги стоило нома .того труда, 

И вот, несмотря на прск.юнные

годы, Буханкин оставил родные 
места Чувашии, чтобы осваи
вать бескрайние просгоры Сиби
ри. Вместе с ним поднялись де
сятки семей земляков. Сибиряки 
тепло и приветливо встретили 
новоселов.

Буханкины всей семьей по
шли в животноводство. На сви
ноферме в Песочио-Дубровке в 
бригаде колхоза «Сибирь» chotv 

.прибавилось семь человек. Сам 
Аверкнй Оеиповнч определился 
подвозчиком кормов, его дочери 
стали свинарками, нашлась в 
колхозе работа и д.тя сына.

Росло и крепло общественное. 
хозяйство артели, в тайге возник 
новый поселок колхозпиков-но- 
воселов —- Новая Дубровка. 
Здесь II поставили себе дом Бу- 
ханкины,^ залсили в достатке. 
Члены дружной семьи не оста
вили животноводство. Вблизи по
селка —  молочнотоварная фер
ма, туда и пошли дочери Авер
кия Осиповича — Елена, Дарья, 
Лира, Алевтина и Раиса.

Все ОМИ разные по характеру.

Самая старшая Елена —  серье,з- 
ная, с большим жизненным 
опытом. Когда в трудные воен
ные годы Аверкий Осипович 
ушел на фронт, на ее хрупкие 
плечи легла забота о доме —  
она осталась за главу семьи, 
Елена работала дояркой, пользо
валась уважением и почетом, не
даром ее отмечали почеп1ЫМИ 
гра.мотами, посылали в Москву 
на сельскохозяйственную выстав
ку, На глазах Елены выросли 
Лира, Алевтина и Дарья. Всех 
их роднят общие черты характе
ра —  трудолюбие и исполни
тельность. При кропотливой по
мощи Елены тон сестры быстро 
овладели мастерством доения и 
уже нынче стали двухтысячни- 
н-ши.

Пятая —  Раиса — выращипает 
молодняк крупного рогатого ско
та. В прошлом году в областном 
сорев110па[11ш телятниц она за
няла первое место. Нынче у Раи
сы также неплохо идут дела —  
на воспитание она уже приняла 
третью группу молодняка, сред-

несуточный привес каждого жи
вотного —  664 грамма. Сын 
Аверкия Осиповича —  Влади
мир —  подвозит на ферму соч
ные корма.

Семья Буханкиных с бо.чьшим 
вниманием следила за поездкой 
Предсодате.чя Совета Министров 
СССР Н. С. Хртщевя в США.

—  В речах Н. С. Хрущева —  
сокровенные мысли всех совет
ских людей, —  сказал Аверкий 
Осипович. — Взгляните, как хо
роша наша жизнь. Нам нужен 
мир, чтобы сделать ее еще кра
ше. Наш народ хочет мира и 
дружбы с американским народом 
Мы —  за мирное соревнование!

Недавно в колхозе «Сибирь» 
родился ценный почин —  за че
тыре года выполнлть семилетннй 
план по росту дойного стада п 
производству молока. В выпол
нении этого обязательства уча
ствует и семья ЖИВОТНОВО.ДОВ 
Буханкиных.

А. СОКАЛЬСКИЙ.
с. Н. Дубровка,
Кожевниковский район.

нерно-технические работники заво
да принимают от школьников экза
мены. По окончании десятилетки 
многие ребята остаются работать у 
нас на заводе.

Однако в организации производ
ственной практики школьников у 
нас много недостатков.

Вопросы политехнического обу
чения учащихся на нашем пред- • 
приятии редко обсуждаются в за
водском комитете и в партийном 
бюро. Я не помню такого случая, 
чтобы этот важный вопрос был 
предметом разговора на партийном 
собрании.

В наш цех учащиеся приходят 
группами по 10— 12 человек вме
сте с преподавателями. Предостав
ляем мы ИИ только те станки, 
которые в данный момент не заняты 
в производственном процессе. И 
бывает так, что ученики, еще не 
привыкнув к работе на одном стан
ке вынуждены переходить на дру
гой.

Кроме того, практические уроки 
школьников нередко отрицательно 
сказываются на общей выработке 
цеха. На мой взгляд, для того, чтобы 
упорядочить организацию труда 
школьников, необходимо создать 
для них определенную смену и по
стоянные рабочие места. Сделать 
это нетрудно Надо только партий
ному бюро и занодскому комитету 
взять вопросы политехнического 
обучения школьников на заводе под 
свой контроль.

Г. РОЗУМ, 
начальник деревообрабаты- 

вающего цеха Кетсксго лесо
завода, член КПСС.
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По почину Валентины Гагановой

Василий Осин идет 
в отстающую бригаду
Если спросить в термическом 

цехе Томского завода режущих 
инструментов, чья бригада здесь 
является .лучшей, вам в первую 
очередь назовут бригаду прав
щиков, которую до недавнего 
Времени возглавлял Василий 
Кузьмич Осин. Бригада эта еже
месячно перевыполняет произ
водственные задания. Коллектив 

' дружный, спаянный. Здесь нет 
отстающих. Пелагея Ефремова и 
Семен Батурш! регулярно выпол
няют нормы на 200 процентов. 
У Николая Сергеева, Марии 
Шпагнной и Лидии Стародумовой 
показатели несколько ниже —  
180 процентов нормы. Но в от- 
де.льные дни и эти производст
венники. как здесь говорят, на
ступают на пятки передовикам, 
а иногда и перегоняют их.

В бригаде по-боевому развер
нуто соревнование за повышение 
производительности труда, за 
улучшение качественных показа
телей.

Душа передового коллектива—  
ее бригадир Василий Кузьмич 
Осин. Десять лет назад пришел в 
цех Василий Кузьмич и вскоре 
стал бессменным руководителем 
этой бригады. Он зарекомендовал 
себя умелым организатором, 
вдумчивым воспитателем.

Сам тов. Осин показывает об
разцы высокопроизводительного 
труда, выполняет нормы на 250 
процентов. Богатый опыт он пе
редает членам бригады.

Крепка здесь трудовая и про
изводственная дисциплина. Даже 
малейшее упущение в работе вы
зывает тревогу у всего коллекти
ва. Как-то Мария Шпагина из-за 
невнимательности пропустила не
сколько искривленных заготовок 
в цех сверл. Оттуда всю партию 
заготовок вернули на исправле
ние. Бригада немедленно провела 
производственное совещание. 
Много упреков пришлось выслу
шать Маше. Шпагиной от своих 
товарищей. Но зато больше та
ких случаев не повторялось.

В. К. Осин интересуется не 
только своим участком. Он хоро
шо изучил технологию закалки 
инструмента. Если с участка за
калки начинает поступать на 
правку много искривленных за
готовок. Василий Кузьмич немед- 

, ленно отправляется туда, обяза
тельно найдет причину появле
ния брака, потребует ее устра
нения.

Не всем нравится такое вмеша
тельство бригадира. Калильщик 
И. Сафронов, которому Василий 
Кузьмич однажды крепко выго
ворил за нарушение технологии, 
обиделся. Но это не смущает 
Осина.

—  Я знаю, что за справедли
вую критику на меня никто дол
го обижаться не будет. —  гово
рит он. —  Справедливая и от
крытая критика помогает нам 
идти вперед.

Вскоре это понял и калиль-» 
щ ик И. Сафронов.

Много беспокойства доставля
ла коллективу цеха бригада 
правщиков, которой руководил 
Георгий Журавлев. Работала она
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На снимке: В,. К. Осин (в центре) с членами новой бригады 
Л. И. Губиной и Н. Ф. Мальцевым.

в Тех же условиях, но результа
ты были значительно хуже. 
Бригада часто не выполняла за
дание, пропускала в другие це
хи некачественную продукцию. 
Бригадир не мог хорошо органи
зовать труд правщиков, а иног
да даже сам нарушал трудовую 
дисциплину. Люди здесь меньше 
зарабатывали.

Василий Кузьмич неоднократ
но разговаривал с Журавлевым, 
разговаривали с ним начальник 
цеха Д. II. Дедиков, председа
тель цехового комитета профсою
за В. И. Баранов. Но деловые со
веты и предложения не шли 
впрок Журавлеву. Дела в брига
де не поправлялись. I I  руково
дителям цеха, и всему коллек
тиву все яснее становилось, что 
Журавлев не сможет обеспечить 
улучшение дел в бригаде. Й тог
да Василий Кузьмич решил сам 
пойти бригадиром в отстающую 
бригаду. Он решил последовать 
примеру Валентины Гагановой.

—  Меня глубоко взволновал 
пример подлинного трудового ге
роизма, высокой сознательности 
Валентины Гагановой, —  гово
рит Василий Кузьмич. —  Имен
но так нужно поступать, если 
видишь, что где-либо нужна твоя 
помощь, что ты можешь помочь 
отстающему участку выйти в 
передовые.

12 ноября заявление В. К. 
Осина обсуждалось на общецехо
вом собрании. Ко.члектив едино
душно одобрил поступок В. Оси
на. Он утверлсден руководителя
ми цеха бригадиром отстающей 
бригады.

Тепло встретили Василия 
Кузьмича рабочие новой брига
ды. На производственном сове
щании были намечены организа
ционно-технические мероприя
тия для у.чучшения работы. Но
ябрьский план бригада решила 
выполнить на 105 процентов.

Калслый член бригады почув
ствовал. что в бригаду пришел 
настоящий организатор, и ста
рается внести свой вклад в об
щее дело. Бригада стала более 
подтянутой, улучшаются и се 
производственные дела.

—  Скоро мы ликвидируем от
ставание, а после начнем упорно 
бороться за первенство в цехе,—

решили рабочие ранее отставав
шего коллектива.

В термическом цехе хорошо 
знают, что коллектив, которым 
руководит Василий Кузьмич Осин, 
не может быть отстающим. Ято 
уже видно по его первым уве
ренным шагам к  успеху.

И. АНУФРИЕВ.

В дни месячника 
книги

с  15 ноября в городе Колпашево 
начался месячник по распростране
нию научно-технической лите
ратуры. Выделены общественные 
распространители, число которых 
решено довести до 100 человек. В 
эту кампанию вк.чючились работни
ки  ку.тьтпросветучреждений, комсо
мольцы Нарымского агентства реч
ного пароходства, отделения Госбан
ка, колпашевских школ и других 
организаций.

В магазине книготорга составле
ны рекомендательные списки лите
ратуры. В пригородные поселки 
впервые стала курсировать автолав
ка с книгами. Она побывала уже в 
поселке Чугунка, у работников 
промартели «Путь культуры», в 
коллективе лыжной фабрики, распо
ложенной в поселке Новпселовп.

В. КАРАМЫШЕВ, 
директор книготорга, 

г. Колпашево.

Университет культуры  
в северном районе

в  селе Парбиг открылся народ
ный университет культуры. Про
грамма его занятий расечитана на 
один год. Слушателям читают лек
ции по литературе, искусству, меж
дународной жизни, советскому пра
ву, социалистической морали и на 
антирелигиозные темы.

Занятия университета культуры 
сопровождаются концертами худо
жественной самодеятельности, де
монстрацией кинофильмов.

в работе комиссии— затишье
Второй год работает при Том

ском областном совете профсою
зов комиссия общественного кон- 
трп.чя за работой столовых.

Некоторые члены комиссии, про
веряя работу столовых, помогали 
устранять недостатки, добивались 
улучшения приготовления пищи и 
обслуживания посетителей, интере
совались тем, как предприятия об
щественного питания подготовились 
к  зиме, как они заготовляли овощи, 
и многим другим. Общественные 
контролеры оказывали практиче
скую помощь работникам столовых.

Например, по настоянию члена 
комиссии общественного контроля 
тов. Гит, прикрепленной к  столовой 
завода резиновой обуви, под столо
вую было выделено дополнительное 
помещение. Помогла тов. Гит и по
лучить транспорт для вывозки кар
тофеля и овощей. Она принимала 
участие в приобретении нового обо
рудования и мебели для столовой.

Общественный контролер тов. 
Швиров, прикрепленный к  столовой 
подшипникового завода, помог ее 
работникам внедрить новые формы 
обслуживания столующихся, приоб
рести оборудование.
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На о р о м  п л а н е
Во время подготовки к  июньско

му Пленуму ЦК КПСС и в первые 
месяцы после него на Александров
ском рыбоконсервном комбинате бы
ли осуществлены важные организа
ционно-технические мероприятия, 
направленные на механизацию и 
автоматизацию процессов на основ
ных участках производства.' Много 
нового, например, было внедрено в 
производство в консервном цехе. 
Здесь заново реконструирована и 
пущена в эксплуатацию механизи
рованная обжарочная печь, работа
ет расфасовочный конвейер, внед
рен ряд других новшеств.

К  вопросам технического прогрес
са было привлечено внимание ин
женерно-технических работников, 
передовиков производства, повыси
лась творческая активность рацио
нализаторов и изобретателей.

Но так продолжалось недолго. 
Вслед за оживлением творческой 
работы наступило длительное за
тишье, которое отрицательно сказа
лось на дальнейшей механизации и 
автоматизации производственных 
процессов. С августа на предприя
тии не собиралось бюро по рациона
лизации и изобретательству, умень
шился приток предложений новато
ров. За четыре последних месяца 
на предприятии поступило только 
шесть рационализаторских предло
жений.

Техническая комиссия по конт
ролю за качеством выпускаемой 
продукции бездействует, ее предсе
датель тов. Ишимпев смутно пред
ставляет, как должна строить свою 
работу возглавляемая им комиссия.

Руководители предприятия не 
проявляют настойчивости в выпол
нении плана организационно-техни
ческих мероприятий. Третий раз 
включается в план предложение об

установке программного регулятора 
для стерилизации консервных ба
нок, но оно каждый раз остается 
невыполненным. Не установлена до 
сих пор роторная мойка. Очень не
многое делается в области техниче
ского прогресса на подчиненных 
комбинату рыбопунктах. .

Слабо поставлена на предприя
тии пропаганда технических знаний. 
После июньского Пленума ЦК КПСС 
инженерно-техническими работни
ками было прочитано только две 
лекции по вопросам технического 
прогресса.

^  Сейчас туговато с планом, —  
говорит главный инженер комбина
та тов. Дудинов. —  Некогда зани
маться вопросами технического про
гресса —  текучка заедает.

Ослабили борьбу за технический 
прогресс и на некоторых других 
предприятиях Александровского 
района. Мало заботится о механиза
ции трудоемких процессов дирекция 
райпромкомбината. Многие процессы 
производства кирпича не механизи
рованы, транспортировка кирпича- 
сырца к  печи производится тачка
ми, а разработка карьера —  лопа
тами.

Много производственных, процес
сов не механизировано в цехе лесо
пиления. Подкатка бревен к  пило
рамам и транспортировка готовой 
продукции здесь осуществляются 
вручную. Дирекция предприятия 
слабо опирается на творческую ини
циативу рационализаторов.

Плохо помогает механизировать 
трудоемкие процессы самому север
ному предприятию области управле
ние местной промышленности облис
полкома. О том, что облместпром 
плохо знает нужды своего предприя
тия, говорит такой факт. Бюлее го
да назад облместпром прислал Алек
сандровскому райпромкомбинату

стенды для холодной приработки мо
торов, проверки топливной аппара
туры, исправления магнето и дру
гое оборудование на 500 тысяч руб
лей. Это оборудование предприятию 
совсем не нулсно. В то же время 
облместпром оставляет без внимания 
просьбы райпромкомбината попол
нить его цехи нужной техникой. В 
течение пяти лет облместпром не 
выделяет предприятию крайне необ
ходимую д.чя производства электро
станцию ПЭС-12-200. П.ЧОХО снаб
жает железом разного диаметра и 
другими материалами.

Непочатый край работы по уси
лению борьбы за технический про
гресс в коллективе Александровской 
нефтеразведки. Здесь много нерешен
ных вопросов, связанных с улучше
нием качества проходки скважин, 
ускорением строительства буровых. 
Но все эти вопросы, как это ни 
странно, выпадают из поля зрения 
руководителей нефтеразведки, ра
ционализаторов и изобретателей, ко
торые работают нал случайными те
мами. слабо связанными с практи
ческой жизнью нефтеразве.тчиков.

Борьба за технический прогресс 
—  не кратковременная кампания. 
Внедрением механизации и автома
тизации, совершенствованием техно
логии и организации производства 
руководители промышленных пред
приятий, общественные организации 
должны заниматься постоянно, ква
лифицированно. Об этом указании 
июньского Пленума ЦК КПСС, ви
димо, начинают забывать в Алек
сандровском районе. Чем скорее 
кончится затишье, которое сильно 
вредит делу, тем лучше пойдет 
борьба за технический прогресс в 
самом северном районе нашей об
ласти.

Т. КУРИЛОВИЧ. , 
(Наш соб. корр.).

Улучшению работы столовой на 
заводе «Сибэлектромотор» во мно
гом способствовал общественный 
контролер тов. Ласс.

Но в работе некоторых столовых 
Томска по-прежнему много недо
статков. В столовой № 27 были 
случаи продажи недоброкачествен
ных котлет, часто сокращался ас
сортимент блюд. В столовой № 11 
имелись случаи занижения калорий
ности блюд, здесь мало выпечки 
собственного производства. Есть не
достатки и в работе других столо
вых. В улучшении их работы долж
ны помочь общественные контроле
ры.

Однако комиссия общественного 
контроля ослабила свою деятель
ность. С мая она ни разу не соби
ралась. Не ведется обмен опытом 
работы.

Необходимо оживить работу ко
миссии общественного контроля.

И. БАСС,
член комиссии общественного 

контроля Томского облпрофсовета.

Нам нужна 
библиотека

Решив перевести сельский Совет 
из села А.дьмяково в Аргат-Юл, ру
ководители Пышкино-Троицкого 
райисполкома да.чи указание пере
базировать туда и библиотеку. А 
ведь библиотека у нас была единст
венным местом, где молодежь и по
жилые рабочие могли с пользой 
провести свой досуг.

В нашем селе есть лесозаготови
тельный пункт, средняя школа. Не
которые молодые рабочие учатся 
без отрыва от производства. Без 
библиотеки нам никак нельзя.

Мы надеемся, что райисполком 
пересмотрит свое решение и примет 
меры к  тому, чтобы альмяковцы 
имели возможность пользоваться 
книгами.

Комсомольцы села Альмяково:
АРЕФЬЕВ, ЛЕЛЯВСКАЯ, ЧУ-
КОВА, КАЛИМАНОВ, РОМА
НОВ и другие, всего 12 подпи

сей.

Улучшить подготовку 
нормировщиков для леспромхозов

Улучшение качества нормирова
ния имеет важное значение для со
вершенствования организации тру
да в лесной промышленности. Пред
стоящий переход лесозаготовитель
ных предприятий на семичасовой 
рабочий день, упорядочение техни
ческого нормирования и заработной 
платы, внедрение новой техники на 
лесозаготовках предъявляют повы
шенные . требования к  подготовке 
квалифицированных кадров норми
ровщиков.

До сих пор специалисты по нор
мированию труда в лесной промыш
ленности готовятся плохо, в  лес
промхозах нашей области, например, 
очень часто инженерами по норми
рованию, цеховыми нормировщика
ми работают люди, не имеющие спе
циальной подготовки. Некоторые из 
них не прошли даже краткосрочных 
подготовительных курсов. Такие 
«специалисты» не могут ока.зать 
действенной помощи мастеру на ле
созаготовках. помочь квалифициро
ванным советом бригадиру-механи- 
ку, которые, как правило, имеют 
специальное среднетехническое об

разование. Зачастую нормировщики 
используются не по назначению, 
выполняют различные другие рабо
ты (таксировка нарядов и т. д.).

Работник по техническому нор
мированию должен обладать высо
кой квалификацией.

Необходимо в ближайшее время 
улучшить подготовку специалистов 
по техническому нормированию. На 
наш взгляд, таких специалистов 
следует готовить в техникумах или 
лесотехнических школах. При Том
ском лесотехникуме надо организо
вать специальную группу, д.чя под
готовки нормировщиков со сроком 
обучения не менее 2 —  3 лет.

Большую помощь нормировщикам 
могут оказать ежегодные конферен
ции, созываемые комбинатом «Том- 
лес». На них нормировщики наших 
леспромхозов смогут обменяться на
копленным опытом. Это поможет 
специалистам повысить свою квали
фикацию, улучшить качество тех
нико-нормировочной работы на ле
созаготовительных предприятиях.

А. ЕЛФИМОВ, 
инженер по техническому нор
мированию Пышкино-Троицко

го леспромхоза.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Сделано далеко не все“
Под таким заголовком была 

опубликована корреспонденция в 
№ 241 газеты «Красное Знамя». 
В ней отмечалось, что работники 
облпромсовета не учли в своей ра
боте критических замечаний деле
гатов областного собрания упол
номоченных промысловой коопе. 
рации. Указывалось на то, что ра
бота с рационализаторами и изо. 
бретателями не налажена, им иа. 
ло помогают.

Председатель правления обя- 
промсовета тов. Постнов сообщил

редакции, что указанные в кор
респонденции факты подтверди
лись. Меры по .устранению недо
статков принимаются. В артели 
«Обувщик» налажена работа кон
вейера по ремонту обуви, сдана в 
эксплуатацию фабрика химической 
чистки.

Разработаны мероприятия по 
обмену опытом, повышению ква
лификации работников промарте
лей, намечается на будущий год 
план по механизации производст
венных процессов.

МИРНОЕ СОСУЩЕСТВОВАНИЕ 
И МЕЖДУНАРОДНАЯ ТОРГОВЛЯ

В жизни наэодов бывают собы
тия, историческое значение которых 
не уменьшается со временем, а. нао
борот, становится еще более важ
ным. К  числу таких событий, не
сомненно, относится визит главы 
Советского правительства Н. С. Хру
щева в Соединенные Штаты Амери
ки, который соз.дал благоприятную 
основу Д.ЛЯ разрядки международной 
напрялсенности и упрочения мира 
на земле. В связи с успешным за
вершением этого исторического ви
зита народы всего мира обрели го
рячую надежду на то, что прочный 
мир, о котором веками мечтало че
ловечество, может стать недалеким 
будущим.

О реальных перспективах такого 
мира г.чубоко и ярко сказал товарищ 
Н. С. Хрущев в докладе на I I I  сес
сии Верховного Совета СССР. В Об
ращении к  парламентам всех стран 
мира Верховный Совет СССР под
черкнул, что решающее средство 
исключить возможность развязыва
ния войны —  это всеобщее и полное 
разоружение. Оно «откроет поисти
не новый этап в истории междуна
родных отношений. Мирное сосуще
ствование государств с различными 
социально-экономическими система
ми будет прочно обеспечено. Все го
сударства будут жить как добрые 
соседи. Откроются новые возможно
сти для развития экономических, 
культурных и торговых связей меж
ду странами и народами».

Прочного и всеобщего мира на 
земле нельзя добиться за один при
сест: он может быть лишь резуль
татом решения многих сложных 
проблем, накопленных за годы «хо
лодной войны». В их числе находят
ся и проблемы международной тор
говли. Мир и торговля тоснейтии 
образом связаны между собой: там, 
где проходила бороз,да войны, зара
стали торговые тропы, и, наоборот.

В. ЛЕВИН.

хорошо налаженные торговые связи 
прокладывали путь к  улучшению 
политических отношений между 
странами. «Нельзя не видеть, что 
политика мирного сосуществования 
получает прочную основу только 
при наличии широкой, ничем не ог
раниченной международной тор
говли», —  говорится в статье 
Н. С. Хрущева «О мирном сосуще
ствовании».

Советский Союз является самым 
активным и последовательным бор
цом за расширение и укрепление 
международных коммерческих свя
зей. Внешнеторговый оборот СССР 
превысил в 1958 году уровень 
1938 года в 7 раз и достиг 34 мил
лиардов 589 миллионов рублей. На
ша страна стала одной из ведущих 
торговых держав мира. Большая 
часть внешнеторгового оборота Со
ветского Союза приходится на долю 
социалистических стран. Тем не ме
нее, в последние годы в этом обороте 
заметно растет доля и капиталисти
ческих государств.

Бурное развитие советской эко
номики в текущем семилетии от
крывает широкие возможности для 
расширения взаимовыгодной торгов
ли СССР с зарубежными странами. 
При этом создаются благоприятные 
перспективы не только для значи- 
те.льного увеличения объема нашей 
внешней торговли, но и для даль
нейшего изменения ее структуры. 
Рост советского экспорта произойдет, 
главным образом, за счет продажи 
промышленной продукции. В настоя
щее время Советский Союз стал од
ним из г.тавных мировых поставщи
ков машин и оборудования. В то же 
время СССР ввозит современное 
оборудование для ряда важных от-,

раслей промышленности. Он увели
чивает также из года в год закупки 
сырья и полуфабрикатов. Это подго
товило хорошую почву для развития 
товарообмена между СССР и эконо
мически слаборазвитыми странами 
Азии, Африки и Латинской Америки. 
Так, благодаря торговле, построен
ной на рупиевой основе, наша стра
на вышла на первое место в индий
ском импорте тракторов и станков, а 
также среди покупателей индийских 
товаров. СССР является одним из 
главных поставщиков в Объединен
ную Арабскую Республику промыш
ленного оборудования, машин, трак
торов и комбайнов. Выгодные для 
слаборазвитых стран условия, на ко
торых Советский Союз кредитует 
закупки своих товаров, способству
ют укреплению и расширению его 
коммерческих связей с Афганиста
ном, Индонезией, Эфиопией и други
ми государствами Азии и Африки.

Тем не менее, в торговле Совет
ского Союза со слаборазвитыми 
странами еще имеется много неис
пользованных возмолшостей. Доста
точно сказать, что большинство рес
публик латиноамериканского конти
нента продолжает оставаться в сто
роне от выгодного для них социали
стического рынка. Ни для кого не 
секрет, что, отказываясь торговать с 
Востоком, правительства этих стран 
руководствуются не национальными 
интересами, а указкой определен
ных кругов США, заинтересованных 
в поддержании «холодной войны». 
Заметное потепление в международ
ных делах, наметившееся в связи с 
визитом Н. С. Хрущева в США, вы
звало в Латинской Америке новую 
волну требований покончить с ны
нешним ненормальным полп:кением.

Значительно улучшплиг’ь торго
вые связи Спвегскпго Сою,за и дру
гих социалистических стран с За
падной Европой. Только за первую

половину этого года экспорт из это
го района мира в государства соци
алистического лагеря увеличился по 
сравнению с прошлым годом на 19 
процентов, а импорт —  на 20 про
центов. Есть основания полагать, 
что этот рост является добрым пред
вестником дальнейшего развития 
коммерческих связей. В настоящее 
время семь западноевропейских 
стран имеют торговые соглашения с 
Советским Союзом, причем в боль
шинстве из этих сог.лашений преду
сматривается удвоение Торговли к  
I9 6 0  —  1961 годам. По словам 
американской газеты «Джорнэл оф 
коммерс», между Западной Европой 
и Советским Союзом «вместо спора
дических торговых сделок устано
вились регулярные торговые связи. 
И в этой торговле европейские 
предприниматели активно конкури
руют между собой».

На хорошей основе развивается 
товарообмен Советского Союза с За
падной Германией. В первой поло
вине этого года объем торговли ФРГ 
со странами социалистического ла
геря возрос по сравнению с тем же 
периодом прошлого года на 24 про
цента. Западноевропейская печать 
объясняет этот значительный рост 
тем, что Западная Германия готова 
продать Советскому Союзу товары, 
которые он действительно хочет по
купать, —  всякого рода машинное 
оборудование, беря взамен все боль
шее количество советского сырья.

. Одним из главных западных тор
говых партнеров Советского Союза 
яв.тяется Англия. Ее торговля с на
шей страной за последние годы за
метно возросла. Деловые круги Анг
лии с большим удовлетворением 
восприняли подписание в мае этого 
года в Москве пятилстнего англо-со
ветского торгового соглашения, ко
торое предусматривает дальнейшее 
увеличение традиционного англий
ского импорта из Советского Союза, 
а также размещение в Англии зна- 
читр.льных советских заказов на 
различные мптипы и оборудование. 
Обе страны будут споепбервовать 
увеличению обмена потробительски- 
мп товарами.

Приветствуя заявлен]1е министра

торговли Англии Экклса о том, что 
в текущем году английский импорт 
из Советского Союза, возможно, пре
высит на одну треть уровень 1958 
года, английский журнал «Лейбор 
рисерч» указывает в то же время, 
что «этот рост разочаровывающе 
мал и намного отстает от потенци
ального роста».

Что же мешает нормальному раз
витию англо-советской торговли? 
Прежде всего, пресловутое эмбарго 
на «стратегические товары», навя
занное Англии Соединенными Шта
тами Америки. Хотя в августе про
шлого года список таких товаров 
был пересмотрен, он все еще зани
мает семь страниц плотного текста 
в журнале анг.тийского министерст
ва торговли «Борд оф трейд джор
нэл». Политика ограничений прино
сит Англии только вред. «Опыт по
казывает, —  пишет «Лейбор ри
серч», —  что русские в скором вре
мени будут сами создавать даже са
мое современное оборудование, 
включенное в этот список, и тогда 
этот рынок исчезнет».

Подобное мнение разделяет и пе
чать других западноевропейских 
стран. Французская газета «Монд» 
считает, например, что ослабление 
некоторых мер, ограничивавших 
торговлю между Востоком и Запа
дом, является до сих пор недоста
точным. «Наступило время, —  за
являет газета, —  полностью пере
смотреть то, что лежит в основе 
этого остраки.зма». Лишь тогда, под
черкивает «Монд», когда список 
стратегических товаров будет вклю
чать только оружие, можно будет 
серьезно приступить к  разработке 
«коммерческой стратегии», выгод
ной всем странам.

Советский Союз всегда выступал 
за расширение торговых связей с 
Соединенными Штатами Америки. И 
не вина нашей страны в том, что 
вот уже десять лет товарообмен 
меж,ду двумя государствами пережи
вает .застой В прошлом году США 
импортировали из Советского Союза 
топароп всего л и ть  на сумму 104 
миллиона рублей, а, экепортировали 
в 5 раз меньше этого. В настоящее 
время товарооборот между СССР, и

США значительно ниже уровня 
1930 года. Между тем, на долю этих 
двух великих держав приходится 
более половины мирового промыш
ленного производства.

Стремление Советского Союза по
кончить с таким ненормальным по
ложением определенные круги За
пада хотят использовать в своих 
интересах. Они заявляют о том, буд
то это стремление является призна
ком слабости СССР, результатом 
неуверенности советского народа в 
том, ^что он сможет выполнить свои 
хозяйственные планы без посторон
ней помощи. Но Советский Союз не 
был и HQ будет просителем. «Мы 
ратовали за развитие международ
ной торговли всегда, с тех пор, как 
зародилось Советское государство,
—  сказал Н. С. Хрущев в своем 
выступлении в Экономическом клубе 
Нью-Йорка. —  И сейчас мы ставим 
.этот вопрос вовсе не потому, что 
без такой торговли не будет обеспе
чено выполнение семилетнего плана,
—  кто думает так, тот жестоко 
ошибается».

Жизнь давно уже опровергла 
предсказания и надежды врагов аме
рикано-советского торгового сотруд
ничества. Как известно, еще в 1951 
году в Соединенных Штатах был 
принят закон, запрещающий экс
порт в Советский Союз и другие со- 
циа.листические страны так называ
емых «стратегических товаров». Но 
авторы этого закона, надеявшиеся 
за,держать хозяйственное развитие 
Советского Союза и поколебать его 
оборонную мощь, просчитались. За
кон от 1951 года, свидетельствует 
французская газета «Монд», вопреки 
предсказаниям^ его инициаторов, «не 
.замедлил экономического развития 
России. Блока,да прежде всегэ спо
собствовала укреплению уз России 
со странами народной демократии... 
и ускорила ее индустриализацию, 
литая в то же время руково.дите- 
лей западных предприятий удобных 
рынков сбыта».

Это обстоятельство наряду с уси
ливающимся требованием союзни
ков США пг' НАТО ликвидировать 
большинство препятствий, которые 
мешают торговле с социалистиче

скими странами, вынуждают пред
ставителей делового мира США пе
реходить на более реалистические 
позиции. Уже сейчас, по мнению 
американской печати, сторонники 
расширения торговли е Востоком 
представляют в Соединенных Шта
тах «довольно существенный» эле
мент.

Широкую волну откликов в аме
риканских деловых кругах вызвали 
результаты визита Н С. Хрущева в 
Америку. Яркие, глубоко аргументи
рованные выступления главы Совет
ского правительства в пользу аме
рикано-советского торгового сотруд
ничества произвели большое впечат
ление на тех бизнесменов, которые 
действительно боятся «засидеться в 
девках». «Улучшение американо- 
советских торговых отношений, —  
пишет журнал «Бизнес уи к» ,— мо
жет наступить довольно скоро. Путь 
расчищен благодаря беседам между 
Эйзенхауэром и Хрущевым».

Стремясь помешать назревающей 
пормалц.зании меж.дупародной тор
говли, барабанщики «холодной вой
ны» не замедлили ударить в набат. 
Давно избитые измышления о «не
надежности» и «невыгодности» тор
говых сделок с Советским- Союзом 
они теперь пытаются «подкрепить» 
вымыслом о том, будто Советское 
правительство хочет торговать лишь 
«на собственных условиях». Не 
нужно обла.дать особой прозорли
востью, чтобы разглядеть в этом 
грубо сработанном пропагандистском 
шитье белые нитки. Советский Союз 
никому не навязывает каких-либо 
невыгодных условий. Он требует 
л и ть  покончить с дискриминацией 
его товаров на рынке США и рас
пространить на них так называемый 
принцип наибольшего благоприят
ствования. В настоящее время этот 
принцип грубо попирается.

Торговля, по меткому определе
нию Н, С. Хрущева, —  это баро
метр, показывающий, в каком ча- 
прапленип развивается политика. 
Свои надежды на прочный мир наро
ды справедчиво связывают с тем, 
что стро.чка этого барометра будет 
неуклонно двигаться в сторону «яс
но».
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В ИНТЕРЕСАХ д а л ь н ей ш ей  РАЗРЯДКИ
МЕЖДУНАРОДНОЙ НАПРЯЖЕННОСТИ
ГДР

БЕРЛИН, 18 нояб1>я. (ТАСС). 
Сегодня газета «Нейес Дейчланд» 
на первой полосе помещает изло
жение выступления Н. С. Хруще
ва на приеме ооветсиих журнали
стов в Кремле. Газета публикует 
этот материал под заголовком 
«Боннские реваншисты «е имеют 
никаких прав на Западный Бер
лин». Н. С. Хрущев, подчеркивает 
«Нейес Дейчланд», призвал « пе
реговорам.

Газета также выделяет те ме
ста из высту|Пления главы Совет
ского правительства, где 0!Н гово
рит о готовности Советского Сою
за осуществить план всеобщего и 
полного разоружения.

Газета «Берлинер цейтунг» из
лагает речь Н. С. Хрущева под за
головком «Потопить все оруЖ1ие в 
море».

ВЕНГРИЯ

БУДАПЕШ Т, 18 ноября. 
(ТАСС). Сегодня будапештские 
газеты на первых полосах опуб

ликовали изложе1Кие речи 
Н. С. Хрущева яа приеме совет
ских журналистов в Кремле. 
«Непсабадшаг» дает к изложению 
крупный заголовок «Силы' социа
лизма пустили прочные норки 
■ на земном шаре».

ФРАНЦИЯ

ПАРИЖ, 18 ноября. {ТАСС). 
Все парижские вечерние газетй 
сообщают сегодня о выступлении 
Н. С. Хрущева на приеме совет
ских журналистов в Кремле. При
водя выдержки из этого выступ
ления, газеты особо выделяют те 
места, где речь идет о предстоя
щем визите Н. С. Хрущева во 
Францию.

ГРЕЦИЯ

АФИНЫ, 18 ноября. (ТАСС). 
Афинская печать уделяет большое 
внимание -выступлению Н. С. Хру
щева на приеме советских журна
листов в Кремле.

Большинство обозревателей 
подчеркивает выражетгную тов. 
Н. С. Хрущевым готовность немед
ленно приступить к разоружению, 
если так же поступят и западные 
державы. «Г-н Хрущев заявил, 
что Советский Союз хочет всеоб
щего разоружения», выделяет в за
головке газета «Катимерини». Га
зета «Авги» подчеркивает, что 
«Н. С. Хрущев предвидит даль
нейшую разрядку -напряжен,но- 
сти». Газета «Анексартитос ти
пов» пишет, что речь Н. С. Хру
щева явилась «полным подтверж
дением миролюбивых намерений 
Советского правительства». «Рус
ский премьер-министр г-н Хру
щев, —  подчеркивает «Элефте- 
рия», —  начал .новое наступление 
в защиту мира». Демократическая 
печать выражает мнение, что на
поминание Н. С. Хрущева о воен
ной мощи СССР не лишне, так 
как оно должно отрезвляюще по
действовать на сторонников гонки 
вооружений, пытающихся тормо
зить разрядку меж:дуна:родкой на- 
пряженнюсти.

И Н Т Е Р Е С  Н Я Р Л С Т Л Е Т . . .
Накануне открытия советской выставки в Мехико

МЕХИКО, 18 ноября. (ТАСС). 
В здании Национальной аудито
рии мексиканской столицы пол
ным ходом идут последние приго
товления к открытию выставки до- 
отижений СССР в области науки, 
техники и культуры. Более 200 
.мексиканских рабочих под руко
водством советских специалистов 
устанавливают стенды, М10нтируют 
экспонаты Бьктавки, оформляют 
фасад здания.

Мексиканская общественность 
проявляет живой интерес к совет
ской выставке. На площадке пе
ред зданием Национальной ауди
тории, где стоят тракторы, ком
байны и flpynfe сельскохозяйст
венные машины, часто можно ви
деть группы мексиканцев, жажду
щих ознакомиться с советской 
сельскохозяйственной техникой. В 
мексиканской печати ежедневно

В ПОДДЕРЖКУ ПРЕДЛОЖЕНИИ 
О ВСЕОБЩЕМ И ПОЛНОМ РАЗОРУЖЕНИИ

ТОКИО, 18 ноября. (ТАСС). 
По сообщениям печати, в городе 
Фукуока (остров Кюсю) состоялся 
массовый митдаг, участники кото
рого единодушно высказались в 
поддержку предложений Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева о всеобщем и пол
ном разоружении. Участники ми
тинга потребовали также от япон
ского правительства немедленного

прекращения переговоров о пере
смотре «японо-америианского до- 
говоаа безопасности».

После митинга состоялась де
монстрация.

В поддержку предложений о 
всеобщем и полном разоружении 
выступило также хиросимское от
деление Всеяпонского профсоюза 
рабочих государственных желе.з- 
ных дорог.

появляются статьи и фотос-вимни, 
посвященные выставке.

Большое внимание уделяет пе
чать предстоящему прибытию на 
открытие выставки первого заме
стителя Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микояна.

В английской 
палате общин

Заявление М И Д  Д Р В
х а н о й . 18 ноября. (ТАСС). 

Как сообщает Вьетнамское инфор
мационное агентство, сегодня ми
нистерство иностранных дел. Де
мократической Республики Вьет
нам опубликовало заявление, в 
котором говорится, что для ны
нешнего визита генерального сек
ретаря ООН Дага Хаммаршельда 
в Лаос выбран неподходящий мо
мент и что этот визит наносит 
ущерб мирному урегулированию 
проблемы Лаоса на основе женев
ских соглашений и вьентьянских 
соглашений. В заявлении указы
вается, что правительство ДРВ 
решительно протестует против со
здания какого-либо постоянного 
органа ООН в Лаосе.

В связи с этим в заявлении 
осуждается решение Хаммаршель
да вызвать в Лаос помощника ге
нерального секретаря ООН Туо- 
миоя, чтобы прюдолжить перегово
ры, начатые им с королевским 
правительством Лаоса. Туомиоя 
обсудит вопросы оказания помо
щи Лаосу, в том числе политиче

ские проблемы и проблемы воен
ной помощи.

Касаясь упомянутого решения, 
министерство иностранных дел 
ДРВ подчеркивает, что нынешняя 
сложная обстановка в Лаосе вы
звана американскими империали
стическими кругами и правитель
ством Лаоса, которые нарушили 
женевские соглашения по Лаосу и 
вьентьянские соглашения.

В такой обстановке, отмечается 
в заявлении, решение Хаммар
шельда представляет собой акт, 
противоречащий Уставу ООН, а 
также женевским и вьентьянским 
соглашениям.

В заключеиие МИД ДРВ реши
тельно протестует против планов 
использования имени Организации 
Объединенных Наций для при; 
крытия вмешательства в дела 
Лаоса и требует, чтобы прави
тельство СШ А немедленно вывело 
свой военный персонал из Лаоса 
и прекратило ввозить в страну 
оружие и боеприпасы.

ЛОНДОН, 18 ноября. (ТАСС). 
Сегодня в английской палате об
щин группа членов палаты обра
тилась с запросом к министру 
иностранных дел о том, по-преж
нему ли английское правительство 
выступает за скорейший созыв со
вещания на высшем уровне.
' Отвечая на запрос, министр 

иностранных дел Селвин Ллойд 
заявил, что английское правитель
ство не считает созыв совещания 
глав правительств самоцелью.

«Мы, —  сказал он, —  хотим 
продолжения существующего ос
лабления международной напря
женности, и нынешний обмен ви
зитами между государственными 
деятелями способствует этому».

Я надеюсь, что совещание на 
высшем уровне состоится вскоре 
после поездки главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева в 
Париж, добавил Селвин Ллойд.

Раскрытие
контрреволюционного 

заговора на Кубе
ПЕКИН. 18 ноября. (ТАСС). 

Полицейские власти Кубы, как со
общает агентство Синьхуа, рас
крыли контрреволюционный заго
вор, ставивший целью сверншние 
кубинского правительства. Центр 
этой заговорщической организа
ции, передает агентство, находит
ся в американском городе Майами.

Полицейские власти Кубы сооб
щили, что ими арестовано 8 
контрреволюционеров, при этом 
обнаружено большое количество 
боеприпасов и различных секрет
ных документов.
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В  Германской Демократической Республике закончено сооружение  
большой плотины на реке Рапподе близ Бланкенбурга. Высота пло- 
тины  —  106 метров, длина —- 450 метров. Искусственное озеро, ко 
торое образуется в результате сооружения плотины, сможет _^вме- 
стнть 110 миллионов кубометров воды. Плотина явится основой це
лой системы гидросооружений, создаваемой в этом районе.

На снимке: плотина на реке Рапподе.
(Фотохроника ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ СОВЕТСКИХ ВОЕННЫХ 
МОРЯКОВ В ИНДОНЕЗИИ

ДЖ АКАРТА. 18 ноября. 
(ТАСС). Сегодня министр безопас
ности и обороны Индонезии На. 
сутион. начальник штаба ВМФ 
Коммодор Мартадината, началь
ник штаба ВВС вице-маршал ави
ации Сурьядарма и министр ино
странных дел Индонезии Субанд- 
рио нанесли ответные визиты ко
мандующему Тихоокеанским фло
том адмиралу В. А. Фокину.

В полдень адмирал Фокин 
устроил обед на борту крейсера 
«Адмирал Сенявин» в честь -руко
водителей вооруженных сил Индо
незии. Обед прошел в теплой и 
дружественной атмосфере. Адми
рал Фокин и Коммодор Мартади
ната произнесли тосты за дружбу 
между военно-морскими силами 
СССР и Индонезии, за дружбу

между советским -и индонезийским 
народами.

Днем состоялся товарищеский 
футбольный матч между командой 
советских моряков и командой во
оруженных сил Индонезии, кото
рый закончился победой советских 
моряков со счетом 4:0.

Вечером посол СССР в Индо
незии Б. М. Волков устроил прием 
в честь командующего Тихоокеан
ским флотом. На приеме присут
ствовали председатель парламен
та Индонезии Сартшо, члены 
правительства, руководители во
оруженных сил и политических 
партий Индонезии, дипломатиче
ские представители ряда стран, 
советские офицеры и адмиралы.

На приеме с большим успехом 
выступил ансамбль пески и пляски 
тихоокеанских моряков.

Прислушиваться не к Аденауэру, 
а к голосу здравого смысла

ЛОНДОН, 18 ноября. (ТАСС). 
Прибывший в Лондон канцлер 
ФРГ Аденауэр вел вчера перего
воры с премьер-министром Анг
лии Макмилланом и министром 
иностранных дел Ллойдом. Офи
циально объявлено, что вчераш
ние переговоры касались вопросов 
о разоружении, о совещании в 
верхах, а также политических и 
экономических проблем Европы. 
Английская печать, комментируя 
начавшиеся англо-западногерман
ские переговоры, признает нали
чие разногласий и противоречий 
между обеими странами. Консер
вативная газета «Таймс», отмечая, 
что одним из таких острых углов 
является вопрос о созыве совеща
ния на высшем уровне, дает по
нять, что Аденауэр старается ока
зать на английскую сторону на
жим с целью оттянуть созыв со
вещания в верхах и по-своему от
редактировать его повестку дня.

А  телеграфные агентства, ссы
лаясь на дипломатические кру
ги, сообщают, что канцлер Аде-' 
науэр требует от партнеров обе
щания, что совещание в верхах 
не будет обсуждать «изолирован
но» берлинский вопрос. Таким об
разом, западногерманский канцлер 
вновь пытается помешать урегу
лированию неотложного вопроса о 
статуте Западного Берлина. Ряд 
газет отмечает также, что Аде
науэр пытается шантажировать 
своих нынешних нартиеров по пе
реговорам угрозой создания за-
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труднений для внешней торговли 
Англии в Западной Европе.

Упорное стремление Аденауэра 
ставить палки в колеса процессу 
ослабления международной напря
женности вызывает резкое недо
вольство в широких кругах анг
лийской общественности. Сегодня 
ряд лондонских газет отмечает, 
что никогда еще Аденауэра не 
встречали так холодно, как в этот 
его приезд в Англию. Газеты пи
шут, что на вокзале Аденауэра 
встречали только официальные ли
ца. «Аденауэру оказан холодный 
прием», —  подчеркивает в заго
ловке газета «Дейли геральд».

Вчера поздно вечером большая 
группа манифестантов прошла по 
улицам Лондона с лозунгами: 
«Аденауэр хочет холодной войны, 
а мы хотим совещания в вер
хах!», «Никакой отсрочки совеща
ния в верхах!».

На состоявшемся затем митин
ге была единодушно принята ре
золюция. требующая, чтобы Аде
науэр прекратил происки против 
созыва совещания на высшем 
уровне.. В резолюции также выря
жается протест против преследо
вания сторонников мира и демо
кратических организаций в Запад
ной Германии. Газета «Дейли 
мирроп» призывает премьер-мини
стра Англии Макмиллана дать по
нять Аденауэру, что «Англия бу
дет решительно выступать против 
дальнейшей задержки созыва со
вещания в верхах». Газета заяв
ляет. что Аденауэр не имеет пра
ва диктовать, какие вопросы до.ч- 
жны обсуждаться главами прави
тельств Востока и Запада.

департамент
объемистую

Государственный 
СШ А опубликовал 
брошюру в 63 страницы о поли
тике Соединенных Штатов в отно
шении Китая. Брошюра эта, хотя 
и новая, но по духу и букве —  
старая. При чтении этого докумен
та возникает вопрос: для чего ce?i- 
час, когда в международной ат
мосфере чувствуется потепление, 
чиновникам государственного де
партамента понадобилось прибе
гать к приемам, носящим слишком 

' заметный отпечаток «холодной 
войны»?

Бросается в глаза, что весь 
смысл брошюры состоит в стрем
лении как-то защитить безнадеж
ную и , безрассудную позицию 
«двух Китаев». В брошюре снова 
подчеркивается, что СШ А «кате
горически выступают против при
знания коммунистического Китая 
и против торговли с ним», про
должая в то же время упорно 
цепляться за чанкайшистское от
ребье, существование которого 
обеспечивается только американ,- 
скими штыками.

Авторы брошюры прибегают к 
аргументам, оставляющим жалкое 
впечатление. Они договариваются 
до того, будто чанкайшисты пред
ставляют собой некий «бастион 
свободного мира на Дальнем Во
стоке». Видимо, под «свободным 
миром» подразумеваются в дан
ном случае такие чанкайшистские 
партнеры, как лисынмановцы в 
Южной Корее и Нтодиньдьемовцы 
в Южном Вьетнаме. Национально

независимые страны Дальнего Во
стока придерживаются совершен
но иного мнения о чанкайшист- 
ской клике, рассматривая ее как 
змешое гнездо, как центр прово
каций против мира и безопасности 
в этом районе.

Отсутствие доводов в пользу 
своей политики авторы брошюры 
стремятся восполнить утвержде
ниями, доходящими порой до ко
мизма. Они заявляют, например, 
что чанкайшистский режим на 
Тайване, дескать, «заботится о 
счастье» китайского народа, делая 
вид, будто им неизвестно, что 
чанкайшистский режим в Китае 
был трагедией для китайского на
рода. а нынешнее пребывание этой 
клики на Тайване превратило 
жизнь на острове в форменный 
Кошмар.

Обещая, что СШ А будут и 
впредь оказывать военную помощь 
чанкайшистам, авторы брошюры 
прибегают к угрозам по адресу 
Китайской Народной Республики. 
Иначе нельзя расценить заявле
ние, содержащееся в брошюре, о 
том, что СШ А будут делать все 
возможное, чтобы «содействовать 
исчезновению коммунистической 
власти» в Китае. Угрозы, тем 6oj 
лее в отношении такой великой 
державы, как КНР, явно несо
стоятельны. И те, кто прибегает 
к ним, лишь выказывают свое 
неумное, твердолобое политикан
ство.

Ньшешняя брошюра госдепар
тамента появилась в момент, ког

да американская политика в отно
шении Китая подвергается повсю
ду резкой критике. «Весь мир, за 
исключением Соединенных Шта
тов, —  пишет английский журнал 
«Истерн уорлд», —  считает, что 
Китай несправедливо лишен сво
его законного места в ООН» и что 
СШ А следует изменить политику, 
основывающуюся на непризнании 
КНР. Показательно, что даже в 
тех кругах, которые в свое время 
склонны были соглашаться с по
зицией США, сейчас раздаются 
иные голоса. Ватиканская газета 
«Оссерваторе романо», например, 
пишет: «Ясно, что в ближайшие 
10 лет Китай станет одной из 
крупнейших держав мира». Было 
бы нереалистично, заявляет газе
та, сохранять отношения с ним в 
таком виде, как сейчас.
• Тенденция к нормализации от

ношений с народным Китаем раз
вивается и в самих США. Для се
натской комиссии по иностранным 
делам научно-исследовательская 
компания «Конлон ассошиэйтс» 
подготовила доклад, в котором 
призывает правительство СШ А  
«признать факт существования 
КНР». .Председатель сенатской 
комиссии Фулбрайт заявил по по
воду этого доклада, что он заслу
живает внимательного .изучения. 
В вышедшей недавно книге «На 
грани» видный публицист Д:к. Дэ
вис и генерал в огставке Хестер 
также отмечают, что СШ А «рано 
или поздно придется признать

красный Китай и дать ему место 
в ООН».

Вместо того, чтобы прислушать
ся к этим призывам и сделать 
выводы, соответствующие нынеш
нему развитию международной об
становки, некоторые круги США 
пытаются идти в отношении Ки
тая старым, обанкротившимся кур
сом, уподобляясь при этом безум
цу, который хотел бы ладонью за
крыть солнце.

Авторы, брошюры повторяют аб
сурдные, избитые домыслы насчет 
того, будто народная власть Ки
тая —  преходящее явление и что 
«чанкайшистский магнит» ■ якобы 
будет притягивать китайцев. Тем, 
кто питает такие иллюзии, следо
вало бы принять отрезвляющие 
пилюли. Чанкайшисты навсегда 
вышвырнуты китайским народом, 
и этот урок истории заставить за
быть не удастся никому.

Чанкайшистская клика сконча
лась еще 10 лет тому назад. По
пытки оживить ее политический 
труп, —  безнадежное дело. Сей
час, когда крошится лед «холод
ной войны», американская поли
тика в отношении Китая, будучи 
типичным порождением «холодной 
войны», слишком отдает анахро
низмом. Остановить процесс по
тепления не в силах никакие со
чинения чанкайшистского «лоб
би».

В. Х А Р Ь К О В , 
обозреватель ТАСС.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
21 ноября —  «Два цвета».
22  ноября, днем и вечером —  

«Барабанщица».
Начало спектаклей; дневного—  

в 1 2  часов дня, вечерних —  в 
8 часов вечера.
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Кинотеатр имени М. Горького
20 ноября —  новый художест

венный фильм «Покушение». Се. 
ансы: 8-40, 10-15, 11-50. 1-25,
3-00, 4-35, 6-10, 7-45, 9-20,
10-55.

В фойе в 11 час. 05 мин. вече
ра дополнительны'й сеанс.

Детский сеанс в 10-15 утра.
Зал кинохроники

20 ноября— новый цветной до
кументальный фильм «Н. С. Хру. 
щев в Америке». Сеансы: 9-00,
10-05. 11-10. 12-15. 1-20. 2-25.
3-30, 4-35, 5.40, 6-45, 7-50,
8-55. 10-00.

Кинотеатр имени И. Черных
20 ноября. Большой зал —  

«Покушение». Сеансы: 9, 10-30,
12, 1-30, 3, 4-30, б, 7-30, 9.
10-30. Малый зал — «Судьба че. 
ловека». Сеансы: 9, 10-55. 12-50, 
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

На XIV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК. 18 ноября. 
(ТАСС). Вчера состоялось два 
пленарных заседания Генеральной 
Ассамблеи. Первая половина дня 
была посвящена рассмотрению до
кладов Специального политиче
ского комитета и Комитета по 
вопросам опеки о положении на 
территории Южно-Африканского 
Союза и различных докладов Ко
митета по административным и 
бюджетным вопросам.

Подавляющим большинством го
лосов Ассамблея одобрила серию 
резолюций, касающихся Южно- 
Африканского Союза, в том числе 
и представленную Специальным 
политическим комитетом резолю
цию, которая осуждает правитель
ство этой страны за продолжение 
дискриминации в отношении ко
ренного населения. Резолюцию 
поддержали делегации 62 стран. 
Делегации франции, Англии и 
Португалии голосовали против. 
Семь делегаций, в том Ш1сле 
Бельгии, Канады, Финляндии, 
воздержались. Десять делегаций 
не участвовали в голосовании. 
Эта резолюция также призывает 
все государства —  члены ООН 
проводить политику в соответствии 
с Уставом ООН и соблюдать пра
ва и основные свободы человека.

Дневное заседание Ассамблеи 
началось с обсуждения доклада 
Научного комитета по атомной ра
диации. На рассмотрение Ассам
блеи был прёдставлея проект ре
золюции 11 делегаций: Арген
тины, Австрии, Канады. Чехосло
вакии, Ганы, Ирландии, Италии, 
Японии, Мексики, Новой Зелан
дии и Норвегии. Эта резолюция 
одобряет среди других положений 
1рекомеядации Научного комитета 
ООН по его дальнейшей деятель
ности в области -изучения послед
ствий атомной радиации. По док
ладу и совместному проещту резо
люции высказались делегации 1 2  
стран, в том числе Советского 
Союза.

Представитель СССР А. А. Со- 
б01лев отметил, что Научный ко
митет по атомной радиации прово
дит весьма полезную работу в об
ласти, которая затрагивает жиз
ненно важные интересы всего че

ловечества. Крупнейшие ученые 
15 стран, плодотворно сотрудни
чающие в Научном комитете ООН, 
пришли к единодушному заключе
нию, сказал он, что радиактивное 
загрязнение окружающей среды 
ведет ко все возрастающему по
вышению мировых уровней радиа
ции и что 9то связано с новыми и 
в значительной степени неизвест
ными опасностями. Комитет при
шел к выводу о необходимости 
прекратить загрязнение окружаю
щей среды в результате взрывов 
ядерного оружия. Его заключения 
являются убедительным и научно 
обоснованным подтверждением 
реальной опасности, нависшей над 
человечеством в связи с испыта
тельными взрывами ядерного ору
жия.

Советский представитель у ка ^  
зал, что, руководствуясь жизнен
ными интересами народов, прави
тельство СССР пос.чедовательно и 
настойчиво выступает за повсеме
стное прекращешге яде-рных испы
таний на вечные времена.

Советский Союз, продолжал Со
болев, не пожалеет своих усилий 
для того, чтобы международное 
соглашение по этому вопросу бы
ло заключено в самый кратчай
ший срок. Мы ожидаем, сказал 
он, что и наши партнеры в Жене
ве так же приложат необходимые 
усилия для достижения взаимо
приемлемой договоренности. В за
ключение Соболев заявил, что со
ветская делегация поддержит 
проект резолюции 11-стран. Эта 
резолюция была одобрена едино
гласно.

Затем Генеральная Ассамблея 
возобновила выборы третьего не
постоянного члена Совета Без
опасности, которые, как известно, 
были отложены две недели назад 
в связи с тем, что ни Польша, ни 
Турция не смогли собрать требуе
мого большинства в две трети го
лосов. В результате проведенных 
вчера шести туров голосования 
Польша вновь получила большин
ство голосов (42 против 38). Так 
как голосование не разрешило 
созданного западными державами 
тупика, было предложено вновь от
ложить выборы до 1  декабря это
го года.

Вопреки здравому рассудку
НЬЮ-ЙОРК, 18 ноября. 

(ТАСС). Печать сообщает о новом 
выступлении пропагандистов хи
мического и бактериологического 
оружия в США. По сообщению 
корреспондента агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Эджвуда (штат 
Мэриленд), начальник отдела ис
следований и усовершенствований 
при штабе американской армии

генерал-лейтенант А. Трудо пек- 
ламировал 17 ноября отравляю
щие вещества как «самое гуман
ное» средство ведения войны. Ге
нерал заявил, что он не видит 
никаких оснований для выступле
ния против химического оружия, 
поскольку в СШ А газ применяет
ся для казни осужденных пре
ступников!

С п о р т

Открытие зимнего бегового сезона 
на ипподроме

На Томском ипподроме состоя
лось открытие зимнего бегового 
сезона испытаний рысистых лоша
дей.

В программе испытаний —  11 
заездов, в том числе один заезд 
русских трюек.

Из двухлеток первой финиши, 
ровала Маковка (наездник А. М. 
Паромонова). Во втором заезде

Соревнования 
на меткость

при Колпашевском городском 
тире ДОСААФ проведены сорев
нования по стрельбе из мелкока
либерной винтовки на лично-ко. 
мандное первенство. В соревно- 
ва-вии приняли участие команды 
первичных организаций ДОСААФ. 
Первое место заняла команда 
аэропорта. Работник аэропорта 
М. В. Сергеев занял личное пер
венство. Лучшим командам и 
стрелкам, занявшим первые места 
Б соревновании, вручены гра
моты горкома ДОСААФ и дипло
мы.

лучшие результаты показала 
Тучка (наездник С. Галеев). Хо
рошо провела бег в четвертом за
езде Лебеда (наездник У. Г. Юсу
пов).

Из резвейших лошадей иппод
рома первым финишировал рекор
дист сезона 1959 г. Падуб (наезд
ник Н. В. Зиборов), но был лишен 
приза за сбой во время бега. Приз 
получил Маскарад (наездник 
А. Апаоов).

Внимание зрителей привлекли 
русские тройки с бубенцами.

Т. К Р А С И Л Ь Н И К О В А .

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 2 0  но
ября по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми. слабый снег, ветер юго-запад
ный, 3— 7 метров в секунду, тем
пература воздуха 8— 13 градусов 
мороза.

Зам. редактора
А . Н . Н О ВО СЕЛО В.

Ш П Е В М Ш Е

Пятница, 20 ноября 
19.00, Концерт государственно

го Академического русского хора. 
Художественный руководитель 
народный артист СССР Александр 
Свешников. 20.00. Новая кино
хроника. 20.10. «Дело всей обще, 
ственностн». (Выступление проку
рора области Б. Л. Корсакова). 
20.20. «Последние известия». 
20.30. Приключенческая кинопо
весть «Голубая стрела».

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
для работы в машинно-дс^ожных 
отрядах области требуются: про.
рабы, строительные мастера, нор. 
мировщики, экскаваторщ ики,
плотники, путейцы, слесари.сан. 
техники, бульдозеристы, главные  
бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, ушица
Вершинина, 22/24, телефон 
57-25. 2— 1

В ТОМСКОМ магазине „Ювелир торга**
(проспект имени В. И. Ленина, 107) 

с 20 ноября организуется продажа в кредит
часов наручных и карманных в металлических корпу
сах, наручных женских и мужских часов в золотых 
корпусах. В большом выборе ювелирные изделия из 
золота, серебра, чехословацкие, китайские изделия.

Томскому кирпичному заводу 
№ 3 срочно требуются крановщ и. 
ки  башенного крана.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, остановка автобуса 
«Керамик». 3— 1

Томскому весовому заводу тре
буются; тракторист, автокранов, 
щ ик, кочегары и вахтеры-сторо. 
жа.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 91. 2— 1
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мает посуду из-под вин в неогра
ниченном количестве от торгую, 
щих организаций. 2 — 1
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